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Ataque al cuartel de la Policía Armada de Basauri

METRALLADOS
N EL PATIO

dHiertos y diez heridos
Dos muertos y diez heridos graves es el balance de un grave atentado perpetrado esta mañana 

contra el cuartel de la Policía Armada de Basauri. Cuando varios agentes jugaban al fútbol en el 
patio del acuartelamiento, desde el exterior fueron ametrallados.

Los disparos provenían de tres automóviles que se detuvieron a unos metros del patio. Los 
policías respondieron después a ios disparos cuando los asaltantes ya habían emprendido la huida.

A primera hora de esta tarde, y según la Agencia Efe, ya han sido montados numerosos controles 
policiales en Bilbao y Basauri, localidad donde agentes de la Guardia Civil y la Policía Armada están 
dando una intensa batida.

Según Efe, se han escuchado varios disparos en ios alrededores del cuartel sin que se sepan las 
causas. La tensión en ios alrededores es muy grande y se puede ver a casi todos ios policías con 
armas de diferentes modelos en las manos.

En el centro de Bilbao policías del Cuerpo General están patrullando con metralletas ocultas 
entre sus ropas.

A primera hora de la tarde te organización terrorista E.T.A. ha ratvindicado el atentado.

(Informaciófl en tas páfin» tres y cuitro)
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Traer sólo la tarjeta 
es venir con mucho, 

¡Venga!

•RIFIFI' en una 
joyería del Coso
En la pasada noche se ha producido otro im
portante robo en una joyería zaragozana. 
En esta ocasión, los ladrones' empleahdo el 
sistema "rififí", es decir haciendo un agujero 
erí el techo, desmantelaron las vitrinas, esca
parates y mostradores del "Trust Joyero", 
llevándose objetos y joyas de gran valor que 
se pueden calcular en varios millones de pe
setas. Todos los indicios hacen pensar que el 
robo estaba cuidadosamente estudiado. (Foto:

García Luna)
(INFORMACION EN PAGINA VEINTE)

s
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TENTAR AL DIABLO
El- proceso democratizador de España acaba de 

sufrir el más grave sobresalto de su breve pero 
y apretada historia. Esto hay que decirlo sin ro- 

aeos, lisa y llanamente, aun transgrediendo el pacto 
o menos tácito, pero muy generalizado, entre Go- 

fuerzas políticas y canales de información, de 
*l**d>i' hierro a los sucesos que conformaron el más 

fin de semana de la transición.
efecto, asegurar que la "Operación Galaxia" 

"Asalto a La Moncloa y detención del Gobierno- era 
propósito "descabellado", y "de cuatro amigos" 
ningún respaldo considerable,resulta, desde luego, 

tranquilizador para la soliviantada opinión públi- 
y además estamos seguros de que responde a la rea- 

'dad. Pero quedarse ahí, sin profundizar en la situa- 
'dn en que se han producido estos hechos, sin llegar 

el fondo de las responsabilidades, que a distin-, 
dénivelés pueden ser muy amplias, nos parece inacep 

día y temerario. Lo delicado del tema exige, cierta- 
dnte, prudencia y respeto en su tratamiento; pero si 

^d está reñido con su capitalización en cualquier

sentido, no lo está menos con la pereza o la superficia
lidad en el análisis.

Considerar el mini-complot militar y el incidente 
del ministro de Defensa con un general de la Guardia 
Civil en Cartagena como meros episodios aislados de 
indisciplina militar o de sedición -y en esto la Justi
cia militar tiene la última palabra- no basta. No es su
ficiente, porque tales sucesos no se ciñen estrictamen
te al ámbito castrense sino que trascienden al político 
y alcanzan de lleno al ilusionado proyecto de convi
vencia democrática que, con tanta sangre, sudor y lá
grimas, este país intenta sacar adelante.

Creemosquehay que empezar por reconocer,sin nin
gún recato que los dos sucesos en cuestión, comoJos 
que hace algún tiempo se registraron en un acuartela
miento de Basauri, como ios anteriores de Rentería, en 
los que miembros de las Fuerzas Armadas y de las de Or
den Público olvidaron ios deberes que las leyes les 
asignan, son bazas que se lleva el terrorismo. Sabido

(Continua en la pág. 3)

José Antonio Fueml)uena
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La derecha tiene nuevo centro
Los conservadores 

pueden felicitarse. Su 
equipo nacional andaba úl
timamente con una forma
ción de ataque muy poco 
goleadora. Y a este paso la 
liga electoral se le venía 
abajo. Afortunadamente 
— porque cabe alegrarse de' 
¿odos los intentos de ios ex 
franquistas de separarse 
del golpismo aunque sea 
bajo pronunciamientos teó
ricos—, los tipos duros, y 
sin embargo selectos, se 
han autofichado como de
lanteros de garabatülo de la 
nueva derecha. Una dere
cha que tiene el coraje de 
no esconderse de eso, de 
llamarse «derecha». ¡Leñe,

busca del tiempo perdido, 
se han encontrado en una 
unidad de destino en lo uni
versal.

La recién nacida* coali
ción política todavía no está 
bautizada, y sus pacientes 
seguidores (¿la mayoría sl- 
lenciadora?) esperan pron
to su bautizo, pues temen 
que de morir antes de reci
bir el agua baütismal fuera a 
parar al limbo para siempre 
jamás. Y eso no se les pue
de hacer a tres almas tan 
cándidas como las de don 
Manuel, don José María y 
don Alfonso. «¿Y qué nom
bre le pondrán sus papás?», 
se preguntan sus más alle
gados familiares. Tjene que

De la Mora. Hay, sin duda, 
un lugar que ocupar en el 
espectro electoral en ese 
sector y ciertamente resulta 
chocante que políticos tan 
veteranos como Fraga y 
Areilza no se hayan dado 
cuenta de ello hasta ahora. 
Un poco tarde, ciertamente, 
han reaccionado, error tras 
error, dos hombres que se 
han destacado en los últimos 
dos años por su arte para 
meter la pata allí donde han 
puesto últimamente la mano.

Aparte de los propios 
interesados, la segunda be
neficiada por el llamado 
"pacto de Aravaca", es la 
UCD, a quien la quiebra de 
Alianza Popular obligaría a

«Los tres protagonistas 
de la recién inaugurada 
coalición, procedentes del 
franquismo cercano o tar
dío, tienen, al rhenos, un
elemento en común; as-

polémicQ
por Gómez M^ompcirt igg "Mundo Diario'9

piración, en su día, a ser los 
principales actores de la li-' 
qúidación pacífica del fran
quismo y de la construcción 
de la Monarquía constitu
cional, pero fueron despla
zados del elenco de la com
pañía por un modesto telo
nero que supo realizar con 
eficacia y maestría esa labor 
y, con ello, ingresar por la 
puerta grande en los jardi
nes de la fama y el Poder.

Situada en la estrecha 
franja que delimitan él 
franquismo silvestre y 
UCD, la nueva coalición 
parece irrevocablemente 
condenada, despues de la 
ruptura de Alianza Popular, 
a no cruzar la frontera, caso 
de fracasar en su tentativa 
de conquistar un espacio 
propio, hacia los territorios 
donde acampan los nostál
gicos' del fascismo y los 
promotores del golpismó.»

res Areilza Fraga y Osorio, 
a quienes el propio comu.. 
nicado hace referencia por 
este orden alfabético para 
no molestar a nadie.

Así vamos a ver, por una 
parte, un rostro de la dere
cha montaraz, negada a la 
Constitución, colindante 
con las soluciones de fuerza 
y repleta de simbología fas
cista o nacionalcatólica. Y, 
por otra parte, más acá nace 
esta segunda, que, dicho 
sea con énfasis,en su honor, 
acepta la Constitución, la- 
democracia y la lucha parti
daria. »

¿Una entelequia?

Bajo el seudónimo Ne- 
grín, «Pueblo» vaticina á la 
nueva coalición un porvenir 
incierto.

fe

ya era hora! Porque desde 
que se inició la reforma po- 
Ktica en este país, el paso- 
doble de renuncios ha 
vuelto la política de un 
insípido que mata.

Fraga, Areilza y Osorio, 
en especial los dos prime
ros, son eso que suele cali
ficarse junos «animales po
líticos». Nadie puede ne- 

. garles que tienen talla 
— hechura, por supuesto—; 
y no les falta experiencia. 
Igual sirven para un barrido 
(valga recordar simplemen
te el famoso discurso 
ultrarreaccionario de Areil- 
za el 19 de julio de137 tras la 
«conquista» de Bilbao), que 
para un fregado (Fraga ab
jurando del franquismo con 
un «sí» a la Constitución del 
78).. Ahora, los tres, que 
marchaban por separado en

ser un nombre digno, con 
clase, de prestigio, nada 
vulgar... A ver, a ver: ¿De- 
recha-78? No, demasiado 
pop,. ¿Mayoría Democráti
ca? Un poco pomposo. 
¿Nuevo Centro? |Albricias, 
que rabie Suárez!

AP, sector renovado

Asi lo denomina «Diario 
16».

«El pacto entre Fraga, 
Osorio y Areilza da una idea 
de homogeneidad mucho 
más acusada para las pre
tensiones de crear un grupo 
político conservador, dere
chista, diferenciado tanto 
de UCD cómo de los secto
res más radicales del fran
quismo, a los que pertene
cen inapelablemente Silva y

un corrimiento hacia la de
recha que, hoy por hoy, ni 
le conviene ni pretende. Al 
quedar en'situación de va
cío el' flanco derecho de 
UCD, limitando no con una 
derecha civilizada, sino con 
el integrisme franquista, 
una importante zona del 
espectro electoral quedaría 
contusa, sin sujeto político 
ni identidad definida/y esto 
pondría en entredicho la 
agudización de la consigna 
de "centrismo" lanzada en 
el reciente congreso del 
partido gubernamental. »

Aravaca Garden

Luis Apostúa, en «Ya», 
señala que la derecha aca
ba de ofertar al electorado 
un segundo rostro.

«Hace ya muchos años 
dije que la derecha, en su 
función de heredera uni
versal del régimen anterior, 
no había acabado por 
adoptar un modelo capaz 
de englobar sus nostalgias, 
sus convicciones y sus 
intereses. En Aravaca, se
ñorial lugar de residencias 
en las afueras, esa derecha 
acaba de ofertar al electora
do un segundo rostro me
diante el pacto de los,seño-

« Mi creencia es que unas 
vocaciones políticas tan 
avasalladoras y profundas 
como las citadas no se pue
den saltar impunemente a 
la torera. Y cualquier ope
ración política al margen de 
lo que hoy representa la 
Unión del Centro no sería 
más que una entelequia. Yo 
no sé cómo, pero ahí no 
existe otra salida que la in
tegración. En este sentido, 
los socialistas han sido más 
humildes, más sensatos y 
más políticos. Inteligente
mente, no se han planteado 
ni edades ni ascendencias 
históricas.

r I cwiise i>E \ 
ESTUDIOS AKAIiONESES

V SEMANA
Días, 20, 22 y 24 de Noviembre.

20,00 h.
JOSE ANTONIO BIESCAS, Profesor de Estructura Económi
ca, tratará sobre: Estructura financiera en Aragón.

21,00 h.
FRANCISCO BONO, Economista, tratará sobre: análisis sec
torial de la economía aragonesa.

DEPARTÁMENTO DE CULTURA DE LA DIPUTACION 
GENERAL DE ARAGON

SEMINARIO DE ESTUDIOS ARAGONESES 
CENTRO PlGNATELUl

Por su parte, el ex mili
tante del PCE Javier Pra
dera, en «El País», los 
describe así:

El nuevo triunvirato

Areilza, Fraga y Osorio no 
es que sean políticos de- 
rnocráticos, sino que pre
sionaron sobre las mem- 
brarias del viejo mundo ofi
cial para que el adveni
miento de la democracia 
fuera un hecho cierto.

< Hiao mío, C(j/iNDO yo 
V todo esto SERA

(Quesada, en "Pueblo")

exprès
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Ataque contra un cuartel de la Policía Armada en Basauri

IMETRMIADDS 
EN EL PATIO

Perez-Varela

Tranquilidad
por favor

(Dos muertos y diez heridos graves) MADRID, 20

BASAURI (Vizcaya), 20 (Efe y Europa Press).- Dos 
policías armados muertos y diez heridos es el balance de 
un atentado perpretado esta mañana contra el cuartel 
que este cuerpo tiene en Basaurí (Vizcaya).

Armada que han resultado 
muertos en el atentado.

Desde tres automóviles 
que viajaban por la autopis
ta Bilbao-Behobia fueron 
disparadas varias ráfagas de 
metralleta contra los poli
cías armados que en esos 
momentos se encontraban 
ene! interior del cuartel,en 
formación en el patio de de
portes, por lo que el núme
ro de personas alcanzadas 
por los disparos ha sido bas
tante elevado.

Los doce policías arma
dos que resultaron alcanza
dos por los disparos fueron 
trasladados inmediatamen
te ai Hospital Civil de Ba- 
surto, donde dos de ellos 
ingresaron ya cadáveres.

El atentado se perpetró 
a las once y media de la ma
cana y los autores del mis
mo se dieron inmediatamen
te a la fuga en dirección al 
centro de Bilbao por la cita
da autopista, que pasa jun- 

cuartel.

'de/Vidad de 
¿^VICTIMAS

El cabo José Benito Sán- 
y el guardia primero 

“íniamín Sancho son los 
miembros da ia Policía

TRES HERIDOS 
GRAVES

Tres de los policías heri
dos —según un portavoz del 
Hospital Civil de Basurto— 
se encuentran en estado gra
ve. Los nombres de los heri
dos graves son Luis Jodrá 
Benito, José Luis Sanz Bar
co y Esteban Rodríguez 
Saldaña, internados, respec
tivamente, en las secciones 
de reanimación, traumatolo
gía y observación. Asimismo 
presentan heridas importan
tes los policías Juan José 
Tomás Martínez y José Fal- 
cón Quintero. En el quirófa
no se encontraban en el mo
mento de redactar esta in
formación Eusebio Calvo y 
Francisco Laplaza. Otro de 
los heridos es Isaac Javier 
Bacarizo.

Por otra parte, las cita
das fuentes policiales han se
ñalado a Europa Press que 
han sido tres los comandos 
que han intervenido en el 
ametrallamiento, y que to
dos ellos actuaron desde la 
autopista Bilbao-Behovia.

nuestro aire

lENTin U DIIUO
(Viene de la página primera) 

qae los terroristas y los estrategas que los conducen 
persiguen el socavamiento de la moral y la disciplina 

los Ejércitos y de las Fuerzas del Orden, para provo
car, según ios casos, o bien una involución política 
que nos retorne a la dictadura, o bien una involución 
que dé pie a ia apertura de un proceso revolucionario. 

cualquier caso, dar marcha atrás a la Historia y 
atropellar ia voluntad soberana dei pueblo.

Para esos fines, toda suerte de provocaciones se es- 
tán ensayando en el país desde posiciones antagónicas.

con ios asesinatos de guardias y militares, bus
cándoles a ellos y a sus familias, secuestrando,chan- 
tpjeando y matando ciudadanos, propugnando la rup- 
tura de la unidad nacional, llevando el caos a las em
presas y la violencia a las calles; otros, capitalizando 
todos ios crímenes y desmanes para ofrecer una ima- 
9Pn de caos social irreversible, y enervando a las 
fuerzas Armadas para sacarlas de sus cuarteles y que 

restauren en sus privilegios en buena hora perdi
dos. De unos y de otros son víctimas los militares y 

ogentes del orden, que tan gran ejemplo de disci- 
Pona y de abnegado cumplimiento del deber vienen 
Pondo hasta en las horas más difíciles.
. Las Fuerzas Armadas y las de Orden Público nos 

^nven y nos protegen a todos, pero ¿quién les protege 
P ellas de todos los terrorismos armados o dialécticos 
•ine les asedian?

8asta ahora, desde luego, el Gobierno no ha sabido

UNO DE LOS MUERTOS 
Y SIETE DE LOS 
HERIDOS TENIAN SU 
BASE EN ZARAGOZA

MADRID, 20 (Efe).—Un 
muerto y siete heridos gra- 
vs pertenecen a ia compañía 
de reserva de la Policía Ar
mada con base en Zaragoza, 
ha sabido “Efe" de fuentes 
policiales.

El otro policía muerto y 
un herido leve pertenecían a 
la guarnición de Basauri. El 
total de heridos en el aten
tado son trece, según han in
formado a “Efe" las mismas 
fuentes.

DISPAROS DE CETME

Por otro lado, fuentes 
policiales han confirmado 
que el atentado ha sido per
petrado por unas nueve o 
doce personas, que viajaban 
porta autopista Bilbao-Beho
via a bordo de tres vehícu
los, por lo que se supone 
que se trataba de tres co
mandos diferentes. Los au
tomóviles utilizados son un 
“R-5" matrícula BI-8226-J, 
y dos “Seat", uno de ellos 
matrícula BI-2848-L.

Las mismas fuentes han 
indicado que los terroristas 
dispararon varias ráfagas de 
meVaileta, así como diver
sos disparos de Cetme, des

de el mismo extremo de la 
autopista, situado a unos 
diez metros del campo de 
fútbol del citado cuartel, 
donde los. policías estaban 
jugando al fútbol.

En dicho campo, y a mu/ 
poca distancia de ia autopis
ta, existe una garita donde 
un policía suele hacer el ser
vicio de guardia. Esta garita 
ha sido también ametrallada 
y en la misma pueden obser
varse numerosos impactos 
de bala.

Una vez conocido el aten
tado, varias autoridades ci
viles y policiales se han tras
ladado al cuartel de Basauri 
y ai Hospital Civil de Basur
to, con el fin de ser infor
mados del estado de los he
ridos.

CONTINUAN LAS 
DETENCIONES

MONDRAGON (Guipúz
coa), 20 (Efe).— Dos perso
nas han sido detenidas por 
la Guardia Civil en Mondra- 
gón en relación con los últi
mos sucesos ocurridos en es
ta localidad guipuzcoana. Se 
trata de ios hermanos Eneko 
y Gurutz Vergara, quienes, 
desde esta localidad, fueron 
conducidos a la Comandan
cia de San Sebastián. La fa
milia ha mostrado su preocu
pación por el hecho de que 
uno de ellos es epiléptico.

ejercer en plenitud su autoridad, con toda ia legitimi
dad que le viene de ios votos del pueblo, aplicando 
con rigor y a todos —Izquierda y Derecha— las leyes 
vigentes. Ni ha sabido utilizar los medios a su alcance 
para dar réplica adecuada a ios terroristas, ni para cor
tar en seco las descaradas incitaciones de ia uitradere- 
cha golpista a los Ejércitos. Pero tampoco se salvan ia 
generalidad de las fuerzas políticas, pariamenlarias o 
no, cuya permanente y encomiabie aplicación a la de
fensa de los derechos humanos parece remitir en fer
vor cuando se trata de defender ios derechos -y ei 
primero es el de vivir— de ios agentes del orden.

No ha de extrañar, pues, que con b actual relaja
ción en b aplicación de la Ley y la represión de sus 
transgresores, cuatro "iluminados'*, impulsados desde 
Dios sabe qué oscuras retaguardbs, quieran coger para 
sí la autoridad que han dejado abandonada en ia calle 
quienes debían ejercitarla.

Hay que pedir que la Justicia depure rigurosamen
te bs responsabilidades de los presuntos implicados 
en ia intentona "golpista"; pero hay que llegar hasta 
ei fondo de bs responsabilidades, y, sobre todo, po
ner en marcha una gran operación política y legislati
va, con b participación de todas las fuerzas del país, 
que actúe sobre aquellas circunstancias en las que 
prende el "goipismo". Todo lo que no sea esto es ce
rrar ios ojos a ia realidad y tentar ai diablo.

José Antonio FUEMBUENA

NA vez más la Prensa ha ganado la partida al 
Gobierno. Es decir, una vez más los periodistas J J 
hubimos de suplir con nuestras fuentes la

■■ carencia total y absoluta de una política informativa en ■* 
¡2 el país. Luego nos llamarán desestabilizadores. Cuento ■■ 
■■ esto porque, ante los graves sucesos del día de San ■■ 
■■ Elpiífio, mártir, jueves, día 16, v del día de Santa •• 
■ ■ Isabel de Hungría, viernes, día 1?, el Gobierno no ha 
■ O hecho más que dar notas confusas y tomar decisiones *'» 
22 apresuradas. 2»

•j El «COMPLOT MILITAR» «Í
** Algunos periódicos de la tarde de Madrid 22 
■ ■ recogían un rumor que circuiaoa insistentemente «S 
■■ durante la noche del jueves: el nHuar decía que ese •• 
- ¿ día hubo un complot militar. Es decir, que un grupo 5g 
■ ■ de personas querían presionar o secuestrar —según •• 
■ ■ los casos— al Gobierno o al Rey. ¿Que de dónde pro- , 
22 viene la noticia? Pues myy sencillo; de los servicios 
• • de información militar. Y proviene de los servicios de •• 
22 información militar porque los servicios de informa-

ción de la Policía Guoemativa no tienen la misma <mi- ■■ 
»• nión. O, por lo menos, ponçn. en duda e^ posioi- 
22 lidad. Y fas notas distribuidas por el Gobierno a la gg 
■ • Prensa todavía son más confusas. ¿Pueden tres per- ■■ 
■ • sonas (un capitán, un coronel y un teniente coronel) 22 
22 planear una operación de esa envergadura? Todas ■■ 
■ ■ las fuentes militares consultadas por mí durante el

día de ayer manifestaron que afirmar lo del complot 22 
22 era una insensatez. Por eso hay que hacer esta pre- ■« 
■ ■ gunta: ¿hay más persoñás^que aún se desconocen, ■■ 
22 detrás de los tres que están detenidos? Yo creo qué gg 
■ ■ sí. Pero pocas. ¿Había personas civiles implicadas en ■■ 
■ ■ los hechos? Lo que sí parece cierto es que el Palacio 22 
22 de la Moncloa ha sido reforzado con una guardia de ■■ 
■■ fuerzas especiales. Y es rigurosamente cierto tam- ■■ 
■■ bién que en la mañana del jueves el general de la „ 
22 Guardia Civil* Santamaría se había ido a Canarias, ■» 

pero a las tres de la tarde regresó precipitadamente a 22 
22 Madrid. Después se produjo la detención del 2a 
22 teniente coronel Tejero, como ya anuncié, y, según aa 

mis fuentes, fue trasladado a Toledo, donde fue inte- 22 
22 rrogado, y al día siguiente, es decir, el día 17, Irasla- aa 
aa dado y arrestado en el cuartel de instrucción de la 22 
22 Guardia Civil., Todas! Tas medidas de la tarde y la 
22 noche 'del día 16’ las tomaron mandos militares. Así aa 
aa se justifica que no estuviera enterado, por ejemplo, *2 
22 »i»PÚn miembro nolítico como Rosón o Sanflm Bof, 
2a de la orden del secuestro del diano "El Impar- aa 
■2 cial”. Mis fuentes, sin embargo, y el tiempo dirá 22 
22 quién tiene razón, dicen que la tension creada la ■■ 
22 noche del jueves fue más cien debido al apresura- •j* 
■■ miento y también al alto grado de sensibilidad de 2a 
22 algunos mandos. Todo fue ese día grave y confuso, aa 
aa Habían asesinado a un juez y, cosa que no se ha 22 
22 dicho todavía, en San Sebastián y Bilbao las FOP ■■ 
22 estuvieron a punto de cometer un grave y posible- aa 
aa mente irreparable error. 22

H ATARES: ffEM MAS ••
22 El «tf» tema, que no tiene nada que ver con lo ante- na 
22 rior, es el «caso Atares». Contra la opinión de algunos a a 
aa periódicos, puedo.decir, oor ptra parte, Queel ueneraL 22 
22 Atares Peña, a la una y media de la yarde del sábado aa 
a a estaba detenido todavía en el Gobierno Militar df 
■ • Cartagena. No había sido trasladado a ningún castiHo. 
22 El caso lo está llevando el general Carruana, que ya a a 
a a está en Cartagena con el auditor de la Región. Para la 22 
• ■ defensa de Atares, de cualquier modo, hay muchos can- , g 
22 didatos voluntarios, lo que demuestra un poc») la a a 
a a corriente de simpatía hacia él. También me siento en la *2 
22 obligación^de hacer algunas aclaraciones a lós datos •• 
• ■ qué han circuhulo por ahí. El capitán ite corbeta a a 
aa Gonzalo Casado, que intervino en el coloquio, no leyó 22 
22 ningúii folio. Ni hizo una apología del terrorismo. Al a a 
2 a contrario, habló de la Constitución y de si esa Constitu- a a 
■ ■ ción -«liberal y atea»- no iba a producir lo que pnxlu- 22 
22 F*’*”* Es decir, guerras y enfrentamientos. a a 
2 a El ministro de Defensj» le matizó que la Constitución a a 
• • no era del Gobierno, sino que era del pueblo. Luego 22 
22 Atares dijo: «¡Mentira!» Y Gutiérrez Mellado: aa 
22 «¡Fuera de aquí! Atares: «La Constitución es la'' •• 
22 mayor mentira.» Mellado: «Aquí soy yo el quc; aa 
22 manda.» (Aplausos y vítores para Atares.) Atales, que na 
a a v;i salía, vuelve sobre sus pasos y dice las palabras que 
*2 ustedes_conocen sobre Gutiérrez Mellauo._M.ellado a a 
2n (dirigiéndose a Milans del Bosch): “Métele en un na 
■ • castillo o que vea un psiquiatra”. Se produce gran , , 
2 2 confusión. Y el ministro de Defensa, por tres veces ■ n 
22 dice: ” ¡Firmes!”, a los asistentes. ■■
nn En Cartagena había bajado la tensión: en Ma- JJ 
22 drid subió. Yo pido tranquilidad, por favor. «a
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Aumentan las amenazas 
terroristas

nac/onaí ------------ Â/E - 20-11^

Txiki Benegas, consejero de Interior del País Vasco

pareae EonsEiiiiBiitE»
Iba paz no llega nunca. Después de los sobresal

tos dtí fin de semana, cuando aún no se ha repuesto 
el pueblo español de la sorpresa "Operación Galaxia” 
ni aim siquiera ha tenido tiempo de conocerla en to
dos sus detalles, otro dramático ametrallamiento 
viene a poner crespones en su vivir. El trágieo rosario, 
coa sus cuentas de muerte y terror, parece inacabable.

A media mañana las tertulias se han estreme- 
ddo con lo que en principio fue rumor y luego 
sangrienta verdad: el ametrallamiento del cuar
tel de Basauri, casi una masacre.

Los comentaristas, mejor dicho, muchos de 
los comentaristas, hablando de esas medidas es
peciales que anunció Martín Villa,dicen que o 
no se han puesto todavía en marcha o no sirven 
para nada. De todas suertes, se espera que en las 
próximas horas se extremen en el País Vasco 
las precauciones antiterroristas porque las 
amenazas de nuevos atentados aumentan cada 
día y desgraciadamente, como esta mañana se 
han puesto de relieve una vez más, las amenazas 
se cumplen.

BARCELONA, 20 (Euro
pa Press).— "ETA no nace 
contra el proceso de refor
ma democrática que estamos 
viviendo, sino que surge con
tra la dictadura y, tal como 
suele darse en estos movi
mientos de lucha armada, la 
dificultad estriba en poner 
término a la violencia en el 
momento oportuno", ha de
clarado don José María Be
negas, “Txiqui”, consejero 
del Interior del Consejo Ge
neral Vasco a “El Correo 
Catalán".

El señor Benegas mani
fiesta que la situación en 
Euzkadi es un peligro para 
la democracia española, afir
mando a continuación: “En 
lo relativo a Euzkadi, el Go
bierno ha cometido graves 
errores. Su táctica ha venido 
consistiendo en intentar re
solver los problemas cuando 
ya habían adquirido una di
mensión tai que la situación 
se hacía insostenible. Es de
cir, no ha habido previsiones 
ni programación, pese a tra
tarse de un problema delica
dísimo y capital. El Gobier
no ha ido siempre a remol

¿ le interesa 
la cuestión regional ?

que de la realidad: ¿Se re
clamaba la amnistía? Pues 
se retrasaba hasta que no 
podía aguantar más... La 
preautonomía recibió toda 
ciase de zancadillas y dila
ciones. Y no digamos las 
transferencias de poderes 
al Consejo General Vasco".

JUEGO LIMPIO 
DEL PNV

El señor Benegas recuer
da que prácticamente todos 
los partidos nacionalistas 
propugnan el no o la absten
ción en el referéndum consti
tucional “con lo cual se ha 
creado un nuevo factor de 
división y enfrentamiento 
que viene a enrarecer aún 
más el clima en que vive 
Euzkadi".

Más adelante afirma:
La actitud de ETA—pon

go por caso de partido 
abertzale— me parece conse
cuente, ya que se trata de 
un partido independentista 
que estima que la Constitu
ción no satisface las aspira
ciones del sector del pueblo 
vasco al que representa y.

* “El Gobierno ha cometido 
graves errores"

"ETA no nace contra la reforma
democrática, sino contra la dictadura”

su voto negativo, me pare
ce perfectamente respetable 
dentro de la lógica de la de
mocracia. Pero lo del PNV 
es distinto, ya que su deci
sión de no acudir a las urnas 
es chocante, tratándose co
mo se trata de un partido 
mayoritario, de un referén
dum democrático y de un 
tema fundamental para el 
asentamiento de la democra
cia. Aparte que hay algo, 
ahí. poco claro...

Ÿ sigue: el respaldo po
pular a los abertzaies queda
rá reflejado en la cantidad 
de votos negativos que se 
emitan. Pero lo del PNV al 
no ir a las urnas, se puede 
prestar a un juego no limpio.

puesto que se va a confundir 
la abstención política que 
preconiza este partido con 
la abstención habitual o na
tural.

El señor Benegas mani
fiesta que cree que el puebio 
vasco va a decir sí a la Cons
titución, aunque con una 
mayoría que no será tan am
plia como en el resto del Es
tado, pero sí suficientemen
te expresiva"

El Consejo del Interior 
del Consejo General Vasco 
se declara partidario de la 
creación de una policía vas
ca, y considera que el 90 
por ciento de las gentes de 
su tierra son partidarios de 
una solución política para 
Euzkadi.

Fraga Iribarne

después, discútalo (si quiere)
En cualquier caso no podrá resistirse 

a admitir que los aragoneses no somos «nuevos» 
en los deseos autonomistas.

Tampoco podrá negarse a seguir 
el curso de una historia que nos obliga 

a defender lo nuestro.

El libro que le ayudará a HACER el estatuto de autonomía.

“íl Rey debí 
saber...»

"...que los ministros de Defensa y del 
Interior ya no inspiran la confianza ,, 
y la autoridad que sus cargos requieren

Un nuevo esfuerzo por Aragón de

guara editorial
Zurita, 6. Zaragoza-1

MADRID, 20 (Europa Press).— Don Manuel Fraga, secretarios 
neral de Alianza Popular, ha manifestado a Europa Press al serp 
guntado sobre los recientes acontecimientos militares gf

" Se trata de temas de la mayor importancia a los que 
todos acercarnos con la prudencia y el respeto que merecen nue 
fuerzas armadas, columna básica del Estado",

"Es de lamentar —añade el señor Fraga— que una vez rrie 
Gobierno practique al respecto una política de desinfornicio 
que las notas oficiosas han creado más confusión que claridad, 
una cosa es indudable, la desastrosa política del Gobierno en 
de orden público, su incapacidad para hacer frente al 
a la guerrilla revolucionaria, el deterioro general de la segundé 
dadana y la falta de respaldo a las fuerzas de orden público 
parte sometidas a la disciplina militar, han conmovido la ¡fjgf 
las fuerzas armadas. Esta es una grave responsabilidad del tí

"El intento de resolver el problema por el ministro de ^iHg 
corresponsable del orden —pues de él depende también la 
Civil— con un discutible documento dirigido a las fuerzas 
y unos contactos personales con las guarniciones, —concluya ^.^¡1 
gente de AP— ha terminado en el fracaso. Esta sería respon^^i^y 
de dividir a los ejércitos ya no pen,,.'tiré nuevos gestos 
discutible de que el ministro de Defensa se dirigiera a los e pgy 
por televisión en la víspera de las elecciones del 15 de 
debe saber que tos ministros de Defensa y del Interior ya nb 
la confianza y la autoridad que sus cargos réquieren".
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PARECE DECIDIDO

SiiáfE iBilirá
la Midara

MADRID, 20

El asesinato del magistrado Mateu y Cánoves, al 
afectar la Judicatura— uno de los estamentos básicos 
que deben sostener la democracia— cierra la estrate
gia de las fuerzas nihilistas que, desde la explotación 
del miedo, quieren destruir el Estado y hacer inviable 
el proyecto de convivencia que, por encima de sus de
fectos, contiene el texto de constitucional.

Ciertamente se ha agravado el clima de desasosie
go y discordia en la última semana, lo que nos aleja de 
la caima y serenidad suficiente, para que los españoles 
votemos el seis de diciembre, tras ün análisis frío y ra
cional. Tendríamos que hacer todos un esfuerzo de 
sangre fría y solidaridad, sin dejarnos llevar por las 
emociones, para ver si es posible la paz.

El problema no es si ios resultados del referén
dum van a sumar/más o menos abstenciones o votos 
negativos, sino qué pasará después. Quién es el grupo 
político que administra, aplica y desarrolla la Consti
tución, utilizando las virtualidades que contenga, para 
salir airoso del doble reto de la crisis económica y del 
terrorismo, sin cuya solución es imposible se consoli
de la democracia parlamentaria que la Constitución 
consagra.

La semana ha sido pródiga en declaraciones a favor 
y en contra de las dos opciones que la Constitución 
otorga al presidente Suárez: la investidura y la consti
tución de las Cámaras. Hoy podemos decir —según 
nuestras fuentes— que la balanza está inclinada dél 
lado de la investidura, opción que Suárez tiene ase
gurada, incluso en la primera votación. Pero esta de
cisión es tan fluida como la propia situación en que 
debe adoptarse.

LA INVESTIDURA NO GASTA 
LA OPCION ELECTORAL

La pregunta es, qué resuelve la investidura. La res
puesta es que únicamente no desgasta La opción elec
toral, que Suárez podría utilizar en cualquier óiomen- 
to, una vez constitucionalizado. La segunda cuestión 
a analizar es el coste de la investidura. El precio su
pone una serie de irrelevantes concesiones a indivi
dualidades, y otras más costosas al grupo parlamen
tario catalán y que están siendó evaluadas, a la vista

fExcÜJS/vopara AñAGO/exprès)

y CUANDO yo ten
ga T 8 AÑOS COMO RO
BERTO, AFOORE VOrAR. 
GüJlEN HABRA DE

mandar EN esta
CASA?

del anteproyecto del Estatuto de Autonomía.
Si quiere salir a la primera, Suárez necesita de los 

catalanes, la seguridad de que no le fallará nadie de 
su grupo, los votos individuales de los que reciente
mente han salido del grupo de UCD, más los de los 
"independientes" Gómez de las Roces, Güell,Morodo 
y Canellas. Aparte de que podría contar con unos 
cinco miembros de AP. Para salir a la segunda, por 
mayoría simple, no necesita el voto positivo- de los 
catalanes, pero sí su abstención y la no beligerancia 
de AP, a fin de evitar el peligro, poco probable, de 
que se produjeran fallos de presencia en UCD y la 
izquierda votara unida.

Y DESPUES, ¿QUE?

En resumen, la investidura está asegurada, pero de
ja la situación política como está, aunque refuerza 
constitucionalmente a Suárez por lo que no sería 
extraño que optara por ella; e inmediatamente des
pués, a la vista del precio que pongan ios demás gru
pos por suscribir un pacto similar a los de la Mon- 
cioa, que implicara —plazos concretos para el desa
rrollo constitucional, magnitudes económico-sociales 
a alcanzar y unidad de acción en la lucha contra el 
terrorismo—, decidiría, si debe o no pedir la diso
lución de las Cámaras y convocar nuevas elecciones.

Hay tiempo operativo para cumplir ese calendario 
sin excesivas demoras, ya que la investidura y la con
vocatoria de nuevas elecciones, puede realizarse antes 
del plazo para las Municipales, y sin que éstas se retra
sen.

Por mucho que corran, las negociaciones sobre 
pactos económicos en curso, no van a dar fruto, como 
quieren los empresarios, antes del referéndum. Es po
sible que esta opción de las elecciones demorara la in
versión, pero las que se efectúen después, lo harían 
sobre seguro, tras despejarse la incógnita de quién va a , 
mandar en este país en el período postconstitucional.
Y si tiene autoridad y fortaleza para tafrontar el pro
blema vasco, primer talón de Aquiles del sistema.

El propio Carrillo reconoció en su conferencia del 
Siglo XXI que Suárez no tenía más ópcion que la di
solución de las Cámaras y la convocatoria de nuevas 
elecciones generales. Pero siempre hay un camino 
intermedio.

TODOS PREPARADOS PARA LAS ELECCIONES

De hecho, la maquinaria electoral de todos los par
tidos está preparada, y en especial la de UCD. En cu
ya Secretaría, al menos al comienzo de la semana, 
parecía existir criterio unánime sobre la opción elec
toral. División de opiniones, en cambio, parece que 
sigue existiendo a nivel del Gobierno y de ios grupos 
parlamentarios de UCD en ambas Cámaras. Los par

lamentarios que están seguros de figurar en las próxi
mas listas, piden elecciones,- quienes albergan dudas, 
insisten en la investidura y la continuidad de las ac
tuales Cámaras. Los ministros que se consideran gas
tados quieren elecciones, porque desde el Gobierno 
tienen mejor oportunidad de colocarse en las listas; a 
aquellos ministros que están seguros en sus poltronas, 
les da igual.

Para mantenerlos bajo control a todos, a Suárez 
le conviene recabar antes la investidura e, inmedia
tamente después, convocar elecciones. De este 

jmodo, todos los partidos tendrán la oportunidad de 
sanear sus equipos electorales. La confección de las 
listas es el mejor depurador del ambiente.

La cuestión es que el terrorismo no haga saltar al 
Estado y que tanto el Gobierno, como las patrona
les, sean generosas a la hora de abordar la reducción 
del paro y el mantenimiento del nivel adquisitivo de 
los salarios, todo ello conjugado coni ^1 suficiente 
actractivo para una inversión productiva, y una mayor 
disciplina laboral.

F. L. de PABLO

El eoi'irill
A Lo que iba a ser un tranquilo mitin hu

bo de convertirse en toda una visita de 
cumplido oficial. El ministro GARRIGUES 
sufrió en este fin de semana una de las más 
delicadas pruebas políticas desde su acceso 
al asiento ministerial, un asiento que por 
otra parte no da derecho aún a ponerse al 
día en cuestiones de estado de vital impor
tancia; verbigracia: la "operación Galaxia", 
de la que el señor Garrigues Walker dijo no 
saber casi nada.

Desde los tiempos de González Roldán, 
(no tan remotos, por cierto) hasta hoy, a 
los ministros españoles de Obras Públicas el 
tema del trasvase les obliga a realizar de vez 
en cuando visitas o declaraciones de cumpli* 
do, alternativamente, en Aragón y en Cata
luña. Más veces en la segunda que en la pri
mera, por aquello del mayor peso específi
co y demográfico.

Cada ministro trata por todos ios medios 
de ser original en sus manifestaciones acer
ca del trasvase; son originalidades orienta
das a huir de cualquier promesa y de cual
quier afirmación rotunda: no decir ni sí ni 
no, pero dejar contento ai auditorio en la 
medida de lo posible. That's the question.

En esta ocasión los ánimos aragoneses es
taban recalentados sobre todo por la pre
sión dialéctica ejercida desde Zaragoza por 
el consejero regional de Obras Públicas; Ra
món Sainz de Veranda, quien precisamente 
por la intensidad de sus presiones se ha ga
nado la enemiga del presidente del organis
mo preautonómico, que en esta polémica 
sobre el trasvase ha preferido dedicar su es
fuerzo a despejarle balones con marchamo 
de gol a la Administración Central.

Garrigues, en su esforzada rueda de Pren
sa de anoche, vino a decir que su Ministerio 
no abriga, de momento, ningún proyecto 
concreto sobre el trasvase, y que en cambio 
va a dedicar a riegos aragoneses el 20 por 
cinto de las cantidades destinadas a este 
menester en todo el territorio nacional para 
el año próximo. Un veinte por ciento relati
vo que, en cifras absolutas, resulta úna vez 
más insuficiente para la realización de los 
riegos pendientes y prometidos Gobierno 
tras Gobierno.

El ministro se ha traído en su viaje a Za
ragoza uno de los mayores séquitos oficia
les que hemos conocido: directores genera
les, jefes de gabinetes técnicos, escoltadores 
a secas... Todo un aparato espectacular uni
do a una prometedora carpeta de realizacio
nes en materia de viales interurbanos, 
vivienda, etcétera. Todo un volumen de 
promesas oficiales de realización para la re; 
gión aragonesa, volumen que por otra parte 
no ha sido suficiente para quitar de las bo
cas aragonesas el prolongado amargor del 
trasvase.

Esta ha sido, a grandes rasgos, la origina
lidad manifestada en Aragón por él actual 
equipo ministerial de Obras Públicas y Ur
banismo, destinatario de presiones sin cuen
to en materia trasvasadora. En Aragón veni
mos siendo testigos de originalidades sin 
cuento en este tema; directores generales 
que convocan pantagruélicos almuerzos en 
"petit comité" para no decir ni que sí ni 
que no; inauguraciones de ferias de mues
tras o similares con promesas dichas desde 
el estrado; mamotretos técnico-estadísticos 
que sirven para decir y no decir lo mismo 
de siempre... A cada Ministerio que pasa, la 
Administración Central ve quemarse argu
mentos originales, con el peligro de que ios 
Ministerios por venir lleguen a encontrarse 
un día sin ninguno aceptable y tengan que 
enfrentarse de una vez por todas con este 
desagradable miura. Esperemos.

J. L. Costa Ve/axo

SGCB2021



'nacionat A

20N

derecha. Muchos de estos
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PLAZA Di MÍE.

MADRID, 20 (Europa Press).— Unas 150.000 personas 
se congregaron en la mañana de ayer domingo en la plaza 
de Oriente de Madrid, respondiendo a la convocatoria efec
tuada por la Confederación Nacional de Combatientes, para 
conmemorar el tercer aniversario de la muerte del anterior 
jefe del Estado, Francisco Franco y el cuarenta y dos de la 
muerte de José Antonio Primo de Rivera, fundador de Fa
lange Española.

Desde primeras horas de la mañana del domingo pudie
ron verse por las calles de Madrid gran número de autocares 
y coches particulares, llevando banderas nacionales asoma
das por sus ventanillas, y pegatinas de partidos de extrema

El director, el presidente de 
la editora y un columnista 
de "El Imparcial"

DENUNCIAN
A 'EL PAIS' EN
EL JUZGADO
DE GUARDIA LA ULTIMA 

ENFERMEDAD
MADRID‘ 20. (Europa 

Press). — La “Hoja del Lunes” 
de Madrid publica en su número 
de hoy que el director del diario 
“El Imparcial”, Jubo Merino, ha 
presentado ayer domingo en el 
Jugado de Guardia denuncia 
contra el director del también 
diario madrileño “El País” Juan 
Luis Cebrián, y contra el autor o 
autores de una información titu
lada “Operación Galaxia; golpe 
de mano frustrado contra el pre
sidente Suárez”, aparecida en 
“El País” de ayer. La denuncia 
tiene como motivo la presencia 
en dicho artículo de presuntas 
injurias y calumnias contra el ro
tativo del que es director el 
anunciante.

Igualmente —sigue “Hoja del 
Lunes”—, Jorge Rodriguez de 
San José, presidente de “Edito
ra Independiente, S. A.”, enti
dad que edita “El Imparcial”, 
como representante legal de és
ta, ha denunciado ante el J uzga- 
do de Guardia por idénticos mo
tivos al diario ‘ti País”.

Por último, el. articulista y 
cronista en cortes de “El Impar
cial”, don Juan Pía García, ha 
presentado una tercera denuncia 
contra el otro periódico, por las 
mismas razones, ya que apa
recía citado en la información 
que “El País” publicó ayer do
mingo sobre el intento de actua
ción de algunos militares, frus
trado en la noche del jueves.

COMUNICADO ANONIMO DE ETA
BILBAO, 20 (Efe).- Es

ta madrugada se recibió una 
llamada telefónica en el dia
rio “Deia”, y un comuni
cante manifestó, entre otras 
cosas, que “ETA” está dis
puesta a deponer las armas.

La comunicación se reci
bió sobre la una menos diez 
de esta madrugada en la re
dacción de Bilbao. El desco
nocido leyó el siguiente tex
to: “Estamos dispuesto a un 
debate público con Martín

Villa en término de 15 días, 
dispuestos a deponer las ar
mas, siempre y cuando esté 
por medio la policía vasca”.

El autor de. la llamada no 
especificó de que rama de 
“ETA” era el comunicado. 
Por otra parte, “Deia” po
ne en duda la autenticidad 
de este comunicado, ya que 
habitualmente “ETA" acos
tumbra a enviar sus mensa
jes por escrito y no a través 
de llamadas telefónicas, se
ñala el referido periódico.

autobuses y coches tenían ma
trícula de otras provincias, y habían acudido a Madrid con 
numerosas personas para asistir a la concentración.

LOS MARQUESES DE VILLAVERDE 
EN EL ACTO

El acto del domingo se desarrolló con toda normalidad, 
sin que hubiera incidentes. Entre los asistentes se encontra
ban los líderes políticos de los grupos convocantes. Asimis
mo asistió la duquesa de Franco y su esposo el marqués de 
Villaverde.

Numerosos asistentes llevaban camisa azul, asimismo ha
bía personas vestidas con camisas pardas y pantalón del mis
mo color y botas, igualmente muchos de los presentes en la 
plaza de Oriente llevaban boina roja.

El doctor Manuel Hidalgo Huerta, jefe del Servicio de Cirugía del 
Aparato Digestivo, y director de la Ciudad Sanitaria Francisco 
Franco, fue uno de los especialistas que atendieron ai anterior Jefe de 

Estado a lo largo de su última enfermedad. Estas fechas son las más 
adecuadas para traer ai lector la conversación que sostuve con él.

VERANO DEL 74

-Usted, doctor, asistió al Caudillo 
cuando estuvo ingresado en la Ciudad 
Sanitaria en el verano de 1974, aque
jado por la tromboflebitis. ¿Hizo en
tonces, dada la personalidad del pa
ciente, aunque fuera a título parti
cular, algún pronóstico de expectati
vas de duración de su vida?

-La tromboflebitis de aquella 
época nada tuvo que ver con su últi
ma enfermedad. Una vez resuelta, no 
significaba un desgaste en su vitalidad 
y por esta razón, y por su gran capací 
dad reactiva, no juzgué que se pudie
ra acortar su vida. En suma: no hice 
ningún pronóstico en este sentido 
porque no había lugar para ello.

-Aquella tromboflebitis, ¿pudo 
haber derivado de la falta de ejercicio 
de Franco, como se dijo, al permane
cer largas horas ante el televisor a cau^ 
sa de su afición al fútbol, contemplan 
do ios rnundiales?

—Yo no soy técnico en problemas 
de circulación periférica, ya que mi

actividad médica transcurre por otros 
caminos... Ahora bien, en mi sentir, 
especialmente en personas de edad, la 
adopción de una postura como la que 
usted indica creo que muy bien pue
de ser causa o colaborar en la inicia
ción, mantenimiento y desarrollo de 
un proceso venoso de tal índole.

-Después de tratar a Franco en el 
verano del 74 volvió a verlo en 
audiencia en noviembre de aquél año. 
¿Cómo lo encontró?

—Efectivamente, desde que aban
donó la Ciudad Sanitaria Francisco 
Franco no volví a verle hasta noviem
bre, entre otras razones porque estu
ve ausente de España con motivo de 
un viaje profesional a Sudamérica. 
Físicamente le encontré más repuesto 
ya que se veía ostensiblemente que 
había ganado peso, pero lo más sor
prendente para mí fué su retentiva 
mental: me interrogó sobre proble
mas que yo había aludido cuando 
estuvo ingresado, que yo considera
ba que había olvidado, y que no 
era así.

Con asistencia de 
Blas Pinar, Girón, 
Fernández Cuesta
los marqueses de
Villaverde, entre otros

• "España será lo que nosotrost 0(
queramos que sea", dijo Giró

INTERVENCION DE ORADORES en n3rch3
¡iu intervei

Tras el toque de atención, y la interpretación delhisi que nosot 
nacional fue rezado un responso por un obispo latlnoiigi sea una, gi 
ricano llamado Amadeo González Ferrero, y seguidamíi tensa.Por 
se dio lectura a la oración de los Caídos y el testamentom T^rmin 
lítico de Franco. r*-'gritos de i 

coreado p

“CAUDILLO BLAS PIÑAR
el himno 
que los as
himnos, seHabló seguidamente Blas Piñar el presidente de Fueq^unie'rab 

Nueva, recibido con voces de “Caudillo Blas Piñar". Ni: 
un llamamiento a los que asistían al acto, para queitue

Lición, E 
fcional”,

' traído
anco", V

a las figuras de José Antonio y de Francisco Franco, Jj;; 
aunque han muerto, “el símbolo, la idea, lo que represa ¿DETENI 
tan, no pueden morir porque son la personificación ó a--------  
alma de la patria”. Acabó dando gritos de “viva Espaii 
y “viva Cristo Rey”.

INCIDEN!

FERNANDEZ CUESTA: “EL CIELO DE ESPAÑA 
OSCURECIDO”

El Gob 
Is tarde u> 
la plaza de 
Sil el que s 

; Añade । 
«eron de'

prohíben c 
ne; public 
tn la plaza 
cienes.

Igualmc 
líi a cada 
ban en car 
do perturb

Aúltim 
o comerci

El siguiente orador fué don Raimundo Fernández Cue 
ta, en nombre de Falange Española de las JONS. Al ip 
que los anteriores, recordó las figuras de José Antonia 
y de Franco, que salvó a España y a Europa —dijo-dequi 
dar sitiada por el comunismo. Expresó su esperanza degu , 
vuelva a recobrar su luz el cielo de España, oscurecidoho 
día por el terrorismo, el separatismo y la lucha de clases! 
refirió también a los que ‘^zotaron cuanto había quevoii 
para derribar el régimen que tanto les benefició".

GIRON: “ESPAÑA SERA LO QUE NOSOTROS 
QUERAMOS"

ion camisi 
produjeroi 
nación pr<

Tambié 
en un barPor último habió don José Antonio Girón de Vela — 

presidente de la Confederación Nacional de Combatiente situado 
quien dijo: “España nos exige que nos pongamos en piefon instruí

-Usted le vio profesionalmente, 
en el transcurso de su última enferme
dad, por primera vez el 28 de octubre 
de 1975. ¿Cómo le encontró en rela
ción con los exámenes que le hiciera 
durante el verano del año anterior?

-En aquél momento estaba prO" 
fundamente afectado por la existen
cia de hemorragias digestivas y ascitis, 
abstracción hecha de su situación car- 
diorrespiratoria. Sin duda alguna era 
una situación desfavorable, muy Ib* 
jana a la que recordaba del verano del 

74.
-A Franco, cuando estaba enfer

mo, le llevaron el manto de la Virge*! 
del Pilar. También la célebre relique 
de Santa Teresa... Como científico» 
¿qué opina de estas atenciones de de

voción popular?
-Como científico pienso QO 

cuando nuestra actuación no ofrece, 
por imposibilidad manifiesta, ípran 
tías dé tipo alguno, es lógico y huma 
no que se pretenda suplirla o ww 
zarla con madidas extracientíficaj 
permisibles al estar matizadas poc 
motivo religioso.

— La primera intervención se rea 
zó en un quirófano de circunstanc

ft?* 
fe 

í"'"*

■ ” Posib
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I II Plaza dOriente, a tope
isotrosí Ocho detenidos al final de 
io 61# la manifestación BLASPIÑAR

en marcha. Es hora de los patriotas”. En otro momento de 
«I intervención, el señor Girón afirmó que “España será lo

:ión del hboue nosotros queramos que sea, y nosotros'queremos que 
5P0 latiné sea una, grande y libre. Vamos a correr en su auxilio y de- 

seguidaííífensa.Poreso tamos aqu í”.
estamentos Termino su disertación, vanas veces interrumpida por 

^aritos de adhesión y vivas, con un "viva España”, que fue
coreado por la multitud. Tras el discurso, fueron cantados 
el himno de la Legión, el Oriamendi y el “Cara al Sol”, 
que los asistentes siguieron brazo en alto. Finalizados los 
himnos, se repitieron los gritos que habían sido coreados en

Wb es im gnliie [staBa”
"...no una democracia"

inte de Fuen Enumerables ocasiones durante la hora que duró la concen- 
s Piñar". Hii [rjclón. Entre ellos, los más numerosos fueron “Unidad
para quenue jacional”, "Caudillo Blas Piñar”, “viva Cristo Rey”, “Suá- 
reacciónení rez traidor cantaste el Cara al Sol”, “Franco, Franco, 
ica de destnn Franco", vivas a España y otros similares.
975. Se reliii
o Franco,(p INCIDENTES EN LA MANIFESTACION
que represa í deten IDOS

inificación ) j:—“■— '
'viva Espaíi El Gobierno Civil de Madrid facilitó ayer domingo, por

la tarde un comunicado en relación con la manifestación en 
iaplazade Oriente en memoria de Franco y José Antonio, 

PAÑA [enel que señala que no se produjeron incidentes.
I Añade el comunicado que, ai finalizar la concentración, 

- - - - - - - Rieron detenidas 4 personas por infringir las normas que
rnández uniformes paramilitares en manifestacio-
ONS Al ¡w'!*’ PÚWicas. Asimismo, otros 4 jóvenes fueron detenidos 
José Antón»*** Colón por proferir insultos contra las institu- 
—qilo™ de Quí ^^i^es.
leranzadeqii ^tuelmente fueron impuestas sanciones de 50.000 pese- 
)scurecidoh)|*^’vehículos, que ilegalmente circuía
la de clasesJ^^"^" caravana por distintos lugares de Madrid, ocasionan- 
ibía ®' tráfico urbano,
ió".

ÍOS

m de Velase)

1 A última hora de la tarde, hubo incidentes en el comple- 
íjo comercial de Andrés Mellado, entre un grupo de jóvenes 
’Encamisa azul y otros de ideología distinta. En la reyerta, 

produjeron daños en el bar La Chaveta. La brigada de infor- 
ptacion procede a la identificación de los responsables.

También en la noche de ayer, se produjeron incidentes 
en un bar de la calle Cea Bermúdez y en otro establecimien-

Combatientes to situado en la calle de Hermosilla. En ambos casos, se es- 
amos en I»?ton instruyendo diligencias contra los autores.tíninstruyendo diligencias contra los autores.

■ MADRID, 20 (Logos).- 
“Esto no es una democracia 
liberal, sino un golpe de 
estado que afecta a la exis
tencia del Estado”, repitió 
varias veces D. Blas Pinar an
te las preguntas de los infor
madores en rueda de prensa, 
y argumentó que esto no era 
una democracia liberal —de 
la que el no es partidario— 
ni el próximo referéndum es 
democrático porque se nie
gan dos principios de la de
mocracia: el derecho a la in
formación y a la verificación 
de los votos. En este sentido 
ha calificado de “radical y 
absolutamente antidemocrá
ticas las disposiciones que 
regulan el referéndum al no 
permitir el acceso a los me
dios de comunicación del 
Estado a los partidos políti
cos legalizados sin represen
tación parlamentaria ni el 
derecho a comprobar el vo
to desde la urna a la compu
tadora con apoderados. Aña
dió que en las pasadas elec

ciones fallaron las computa
doras como lo demuestran 
los ochocientos mil votos 
que quedaron sin identificar.

Como pruebas de que no 
vivimos en una democracia 
liberal señaló también el es
tablecimiento de la mayoría 
de edad a los dieciocho años 
por decreto-ley, la aproba
ción “de facto” de las auto
nomías, la distinción entre 
actos cerrados y abiertos 
con el fin de no permitir la 
propaganda anticonstitucio
nal en la concentración de 
&yer y otras medidas discri
minatorias hacia su partido.

¿SUSPENSION DEL 
REFERENDUM?

El líder de Fuerza Nueva 
dejó entrever en un momen
to de la rueda de prensa la 
posibilidad de que no se ce
lebre el referéndum consti
tucional, porque según acla
ró, ha presentado un recurso

ante el Tribunal Supremo en 
el que se denuncian irregula
ridades y defectos de forma 
sobre los que espera un pro
nunciamiento favorable.

Reiteró que Fuerza Nue
va está dispuesta a desapa
recer como entidad política 
al servicio de un nuevo fren
te nacional. Negó que en 
Fuerza Nueva haya crisis in
terna y afirmó que jamás ha 
pactado ni pacta con Suárez 
que significa su antitesis.

Preguntado sobre el nú
mero de escaños que su par
tido sacaría en unas eleccio
nes generales si se celebrasen 
ahora, dijo: “No soy profeta 
■bero estimo, si los termóme
tros de temperatura política 
son los actos en los que se 
toma contacto con el pue
blo, que Fuerza Nueva, sin 
consensuar, pactar, ni transi
gir en lo elemental, ha ido 
ganando corrientes de opi
nión cada vez más amplias”.

El número de escaños nos

interesa poco. La política no 
nos interesa en el sentido 
vulgar de la palabra. Esta
mos en la política pero no 
somos políticos. Estamos en 
el mundo pero no somos del 
mundo. Buscamos el reino 
de Dios y su justicia también 
en la política”...

Entre los otros partici
pantes en la rueda de prensa 
que mostraron un ideario 
muy similar al de don Blas 
Piñar, el belga Lecerf mani
festó, al ser preguntado por 
su postura ante la entrada 
de España en el Mercado 
Común, que la Europa de la 
CEE es tecno erótica y arti
ficial y que esta organiza
ción puede ser dañina para 
la Europa que ellos pre
tenden.

A las citadas representa
ciones de partidos derechis
tas se unió en el homenaje 
a Franco y José Antonio una 
representación francesa y 
otra del Líbano.

erta
mo A fflíNcn
nente, 
ferme- 
ctubre 
n rela- 
liciera 
or?
a pro- 
(isten- 
iscitis, 
in car- 
na era 
uy 16' 
nodfil

"Durante toda su enfermedad, 
excepto en contadas ocasiones, 

afiance estui/ocon^ntef

‘‘No creo que Franco supiera 
que se moría”
‘Si se hubiera retirado de sus 
toreas de Gobierno, a lo mejor 
las consecuencias hubieran sido 
’negativas”

enfef' 
i/irgen 
¡liquia 
tífico, 
de de-

t^'^rdn ■
R'iadn i íf®’’ no se había 

a un centro 
pojí medios y recursos de-

Medicina es una ciencia muy alejada 
de las matemáticas. Pero sinceramen
te estimo que su situación vital se 
hubiera encontrado muy disminuida.

-A un organismo tan castigado se 
le sometió al final a una "hibernación" 
leve. ¿Razones científicas o soberbia 
de la ciencia?

-En ningún momento se sometió 
a hibernación. Ln único que se hizo 
fue una hipotermia leve, a 33 - 34° C. 
con motivo de conseguir unas meno
res necesidades metabolicas y un ma
yor confort del paciente. Las razones 
fueron, pues, científicas, ya que ni en 
éste ni en ningún momento fue la so
berbia científica carta a barajar en la 
totalidad de los compañeros que for
mábamos el equipo médico.

I qu® 
(frece, 
garan- 
huma- 
refot' 
íficas, 
lor un

I real*' 
ancias

del cuadro he- 
tan súbita 

posibilidad 
' l'as ®®ntro médico, 

rir querido que
I Traslado! No obs-

qup concurso de todos 
■ ^tocnn intervención seI'lavo

Posibleniucho so- 
existencia de un cáncer

de estómago. ¿Por qué esos rumores?
—Usted sabe que el rumor es el 

condimento sustancial de cualquier 
situación importante, y más aún en 
personas relevantes. No había ningún 
motivo para ello, puesto que ya du
rante su estancia en la Ciudad Sanita
ria se descartó, merced al oportuno 
estudio, esta posibilidad, y la evolu
ción sucesiva así lo confirmaba.

—¿Cómo veía la posibilidad de vi
da normal de su paciente, en caso de 
que hubiera superado las tres opera
ciones a que le sometió?

-Es difícil de predecir, ya que la

LAS HORAS FINALES

-¿Supo Franco que se moría?
-Pienso que, por fortuna, ningún 

enfermo cree que se muere. Así lo he 
visto a lo largo de mi vida profesio
nal. No creo que en este caso la nor
ma se alterase.

—¿Cuántas horas de conciencia 
plena tuvo a lo largo de su enferme
dad?

—Prácticamente, excepto en las si
tuaciones emergentes, creo poder 
áirrnar que tuvo plena conciencia.

—¿Sufrió mucho?
—Es difícil conocer el sufrimiento 

ajeno, si ej protagonista no lo expresa 
de forma ostensible. El Caudillo, co
mo se sabe, era hombre poco comuni
cativo y con un ejemplar dominio de 
autodisciplina. Supongo que sufrió, 
pero ni entonces ni cuando estuvo en 
la Ciudad Sanitaria en el 74 lo expre
só en ningún momento.

-Si Franco se hubiera retirado a 
una edad "normal", si psicológica
mente hubiera estado para sublimar 
el "trauma" de su retirada, ¿habría 
podido vivir mucho más?

-Es indudable que una responsa
bilidad como la que matizó toda su 
vida, forzosamente deja una huella.

Ahora bien, pensar que una retirada 
anterior hubiese prolongado su vida, 
entra en el terreno de las hipótesis 
que no pueden ser contestadas ade
cuadamente. Hasta entra dentro del 
terreno de la lógica que estando con 
una mente lúcida, alejado de las ta
reas del Estado, el sufrimiento moral 
hubiera sido mayor y, por ende, su 
incidencia vital de tipo negativo.

-Por último: hubo discrepancias 
respecto a la hora del fallecirtiiento 
de Franco. ¿Qué me puede decir so
bre eso?

-Todo lo que se dijo a través de 
los partes médicos era cierto. Usted 
comprenderá que en el último evento 
no había por qué alterar la hora.
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La política 
restrictiva 
de créditos

MQ n V^£scr¡be- 
¡ re A RCIA

tuiro©
Ahoga a las empresas TIEMPO OE 

MACARRAS

“La Banca sigue repartiendo 
beneficios, mientras nosotros 
sobrevivimos a duras penas” 
(Empresarios del Metal)

cremento similar del crédito banca- 
rio al sector privado, esencialmente 
para las empresas y que no ocurrie
ra lo que este año en que las dispo
nibilidades han crecido un 20 por 
100, pero el incremento dd crédito 
del sistema bancario, por una mala 
distribución, ha aumentado sólo el 
11 por 100.

La Banca no ha hecho el mis
mo sacrificio que la industria, 
dijeron los empresarios del metal 

agrupados en Secorbe, Aniel, Cons- 
trunave e Indunares. La prueba es 
que sigue teniendo buenos benefi
cios, mientras que nosotros sobre
vivimos a duras penas.

En su opinión se está hablando 
mucho de inversión, pero una de las- 
causas más importantes que la difi
cultan es la grave carencia de recur
sos financieros a medio y largo pla
zo, consecuencia directa de la preci
pitada política financiera que se ha 
seguido en los doce últimos meses. 
Las medidas que se han aplicado en 
política monetaria y crediticia han 
hecho que los menores recursos glo
bales disponibles se estén desviando 
productivo-in versor.

La liberalización dd sistema fi
nanciero, para que la asignación de 
recursos se realice por las fuerzas 
del mercado, hecha a “ritmo revolu
cionario”, ha restado posibilidades 
de captación de recursos para la fi
nanciación de la inversión básica 
industrial, por lo que nunca podrá 
competir con la inversión puramen
te comercial o especulativa, que 
puede actuar a corto plazo y pagar

cualquier tasa de interés, (hasta el 
20 por ciento).

En consecuencia, solicitaban que 
se detuviera inmediatamente el pro
ceso de reducción del coeficiente de 
inversión de la Banca privada y las 
Cajas de Ahorros y se restablezcan 
las dotaciones del crédito oficial, 

, al menos a los niveles de 1976, ya 
que otra fuente de financiación, 
como pudiera ser la Bolsa, está to
talmente apagada.

DEFECTO ESTRUCTURAL

EN LA CASTELLANA

Este planteamiento coincidía 
esencialmente con el que la CEDE 
llevó el jueves a Castellana, 3, en 
la negociación bilateral de cara a los 
próximos pactos socio-económicos 
que sustituyan a los finiquitados 
acuerdos deLaMoncloa, y precisa
mente éste fue el punto donde hu
bo más discrepancias entre el Go
bernó y la superpatronal.

Ferret Salat se conformaba con 
una expansión de las disponibilida
des líquidas del 17,5 por 100 a lo 
largo de 1979, con su correspon
diente banda de fluctuación, pero 
lo que pedía era seguridades de que 
este aumento se tradujera en un in-

Sin embargo, lo que ha quedado 
patente, una vez más, con la actual 
política restrictiva, es lo mucho 
(“demasié”, diría un castizo) que 
depende la empresa española dd 
crédito bancario, (en un 85 por 100 
en 1977). Déficit estructural que se 
ha visto agravado, como ya señalá
bamos, por la caída de la Bolsa y la 
imposibilidad de acudir a ella para 
obteher capitales a un precio verda
deramente rentable. (La descapitali
zación real en la que están incurrien
do las Eléctricas, que amplían con 
“facilidades”, va a ser sonada).

Pese a lo enrarecido del panora
ma, y que se refleja por ejemplo en 
el dinero interbancario por encima 
del 40 por 100, existe la esperanza 
de que, como la tasa de crecimiento 
de las disponibilidades líquidas (el 
18 por ciento en octubre) es supe
rior a la tasa de crecimiento de los 
precios al consumo (el 1 por ciento 
en el mismo mes), unido a una dis
minución del peso del autónomo 
sector exterior, haya más crédito, 
aunque de momento quizás sea ina
bordable por su elevado precio.

LAS MONEDAS FRACCIONARIAS ESCASEAN 
PORQUE MILES DE PERSONAS LAS AHORRAN 
EN SUS CASAS-----------------------------------------------

20- (Logos). — La escasez de moneda 
fraccionaria, que ha comenzado a sentirse nuevamen
te, y de la que ya hemos ofrecido opiniones de fuen
tes próximas a la fábrica de la Moneda y Timbre, 
puede tener otra vertiente, según ha podido compul
sar Logos en distintos medios: la gente guarda mone
das de nueva emisión, en una especie de ahorro forzo
so, tanto de pesetas, de cinco, veinticinco y cincuenta 
pesetas, lo que, en cierto modo, explica el que haya 
fabricado 900 millones de piezas y el año pasado se 
fabricaron 450 millones, que se unieron a las que en
tonces circulaban.

La gente no es que estime que tiene un valor supe
rior al facial, sino que lo considera como un sistema

Podría ser una medida precautoria 
para una situación de emergencia

de ahorro pequeño, similar ai que se ha producido en 
la República Federal Alemana, donde, incluso, se es
timulaba este tipo de ahorro, con la emisión de 
nuevos tipos de moneda fraccionaria.

No puede considerarse como nada raro, sino como 
una medida precautoria de miles de personas, que, sin 
querer tener grandes cantidades de dinero en casa, sí 
guardan sumas de diferentes volúmenes de moneda 
fraccionaria, por temor a quedarse sin fondos en una 
situación de emergencia.

WILIAM KAMPILES, de 23 
años, ex-funcionario de la CIA, 
ha sido acusado de vender a la 
Unión Soviética, por 3.000 dóla
res, un manual secreto sobre el 
satélite espía norteamericano 
“Big Bird". Este satélite, provis
to de cámaras alimentadas por 
pilas solares sigue los movimien
tos de tropas del bloque soviéti
co en Europa y los emplazamien
tos de los misiles rusos. Kampiles 
puede ser condenado a cadena 
perpetua.

Alo largo de los tiempos, diversos tipos de 
hombre hicieron furor: el caballero, el héroe 
romántico, el hombre de bien, el simpático, etcéte

ra. Después la tipología sufrió una cierta degenera
ción y se puso de moda el antipático, el antihéroe 
y el snob. Bastaba con ser eso para alcanzar el 
éxito y triunfar en política, en los negocios o en 
sociedad. Yendo hacia abajo llegamos al éxito de 
ios horteras. Y cuando parecía que no se podía 
bajar otro peldaño aparece el boom del macarra.

El macarra es la producción en serie de sujetos 
como el Tony Mañero encarnado por John Tra
volta en “Fiebre del sábado noche”. El macarrismo 
es universal cuando los setenta se aproximan a su 
fin, y se da lo mismo en Estados Unidos que en la 
vieja Europa, en Japón que en España. El macarra 
hispano es como el Travolta arquetípico, sólo que 
impregnado de celtiberismo. Nuestro macarra no 
habla de coches como el hortera habitual, sino de 
motos, y cabalga en una de tacos grandes, po
niéndonos el tímpano al borde del estallido. Nues
tro macarra viste jeans ajustados o de cuero si es 
que ya ha ido a ver “Grease"; se descoyunta en las 
discotecas, fuma porros y se cuelga collares, pulse
ras y abalorios variados. El macarra nacional no 
entiende de novelitas de Estefanía o del Servicio 
Secreto, sino de discos de los Bee Gees mientras 
compra la hez de los semanarios de escándalo 
“porque traen artículos muy buenos" y la escoria 
de las revistas pornográficas. Y cuando habla, 
habla en macarra, metiendo mucho “macho", “co- 
mecocos", "demasié" y "oye tío". Y le Va la mar 
de bien, porque como él mismo dice “mola canti- 
dubi, liga un montón y lo pasa fenómeno".

Como lo macarra se ha convertido en campo de 
consumo nada desdeñable, las industrias del paisse 
han macarrizado y lo mismo se fabrican a espuer
tas prendas para macarras, que empresas periodísti
cas macarrizan sus publicaciones y los productores 
cinematográficos ruedan a marchas forzadas filmes 
amacarrados. En televisión, el programa más maca
rra que se haga será el que alcance mayor audien
cia. El macarrismo nos anega.

El macarra llega también a la política. Las pró
ximas elecciones no las ganarán los ucedistas, los 
comunistas o los socialistas. Las próximas eleccio- ■ 
nes se las apuntarán los macarristas. El político ; 
más macarra es el que asciende en las encuestas. 
Por eso los políticos se nos están macarrizando.

Afortunadamente por debajo de ese escalón ya 
no queda nada. En el futuro empezaremos a ascen
der por esa escala. 0 damos un giro de ciento 
ochenta grados y empezamos otra vez por arriba. 
El futuro es optimista. El presente es el que apare
ce lastimoso. Tengamos paciencia.

No hay macarrismo que cien años dure. La es
peranza es lo último que debemos perder. .

BARBARA REY, la popular ac
triz, estrenó en Barcelona un espec
táculo que no ha tenido el éxito que 
era de esperar. Ella misma lo ha re-

conocido, al tiempo que ha expresa
do su deseo de presentarse en Madrid, 
con la e^eranza de que vaya mejor 
la “cosa’. Claro que si el espectáculo 
es un “bodrio”, ni en Barcelona, ni 
en Madrid, ni en Carrascal de Abajo... 
por rnuy bonitas que sean las piernas 
de Bárbara y por muy “bárbara”que 
esté.

ANTONI BASCOMPTE BAR- 
LABE, abogado catalán, ha sido 
designado por el cardenal Juba- 
ny delegado episcopal para la 
economía diocesana y vicepre
sidente primero del Consejo Dio
cesano de Economía, cuya pre
sidencia ostenta el propio carde
nal. Por vez primera un seglar ha 
sido nombrado para este cargo lo 
que constituye un paso adelante 
en la responsabilización de los 
seglares en la gestión de los bie
nes de la Iglesia.

/DIAMIN, presidente de Uganda, 
se ha ofrecido para ir a Tanzania, 
“dentro de una hora si es preciso”, 
para intentar poner Jin a la guerra en
tre los dos países. Pero en fiientes 
dignas de crédito se dice que la gue
rra proseguirá y se han elevado los 
impuestos, para hacer frente a los 
gastos de una guerra larga.

CONCHITA VELASCO, (que 
no necesita presentación), esperá 
su segundo retoño para el próxi
mo mes de abril. Como es sabi
do, cuando Conchita se casó con

COVARRUBIáS
Paco Marsó tenía ya un 
el mundo que se llamaba Manolo. 
La pareja ha confesado ahoraQ 
Manolo es hijo de ambos, ay 
que cuando la boda qui» 
ocultarlo..., por aquello o® 
emociones en otras personas, ‘ 
entienden ustedes?

JOSE FRADE, el 
cinematográfico español, JL, 
buscando en los Estados Um 
un socio para coproducir 
lícula “Sangre y Arena", 
en la obra del mismo tíW’® 
Blasco Ibáñez. Esta 
fue llevada dos veces a la P® 
Ha por Hollywood. La pnfípr 
en 1922 y fue protagonizada 
Rodolfo Valentino; la 
en 1»41, con Tyrolen P®'* 
protagonista. .
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EI posible expolio dei Museo dei Prado

ÇONVERSACIONESE^ 3

¿PRECIO ESTABLE?

LOS ORDENADORES DEL INI

LA EMPANADA DE LOS PRECIOS

UN ALMUERZO SORPRESA

Madariaga
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MADRID, 20 (ARAGON/exprés). — Como recordarán 
nuestros lectores, en los primeros días del verano se de
nunció públicamente la posibilidad de que del Museo del 
Prado hubieran desaparecido varios mÚlares de cuadros. 
Fue "El Imparcial" quien lanzó la primera noticia, que 
lue acogida con cierto escepticismo. Los hechos han ve
nido a demostrar que el colega madrileño sabia por dón
de se andaba. La decisión del Fiscal del Reino, es la que 
sigue:

El fiscal del Reino designa 
un juez especial para investigar 
las desapariciones

los chismes
DE LA SEMA/VA

"No empezamos con buen pie estas conversaciones", 
martifestaba Marcelino Camacho el otro día a los perio
distas congregados en el vestíbulo de la antigua sede de 
la Presidencia del Gobierno, antes de reunirse con Abril 
Martorell.

Luego, Camacho subió al primer piso y al entrar en la 
sala de la conversaciones, tropezó y Abril Martorell tuvo 
que ayudarle a levantarse: "No estoy acostumbrado a 
alfombras", decía Cámacho.

La anécdota no fue cierta, pero la contaron los fotó
grafos a los que sí se permitió el acceso a la sala de reunio
nes.

i Hay que andar con mejor pie, don Marcelino!

«Dada cuenta del escrito 
de fecha 11 de julio de 1978 
-presentado en esta Fiscalía 
el día 13-, que suscriben don 
Angel López-Montero 
Juárez, doña María Teresa 
Mancebo Alonso, don Joa
quín de Poo y Pardo, don 
Pedro Liñán Lechuga y don 
¡francisco Arroyo Arroyo, en 
el que, en su propio nombre y 
como miembros del Partido 
Liberal Español, se denuncia 
la supuesta desaparición de 
piezas del museo del Prado, e 
interesado de la Policía Judi
cial el siguiente día 14, que 
informara sobre los hechos 
denunciados, ha evacuado 
este informe con fecha 19 de 
los corrientes.

Desprendiéndose de las 
someras indagaciones que la 
Policía ha podido practicar 
en tan breve espacio de 

coincidente coh las 
''ncaciones estivales, que son 
'nuchos los cuadros y piezas 
artísticas que, habiendo sido 
sofregadas en depósito por el 
museo del Prado a diversas 
personas e instituciones, en 
omw casos no se ha podido 
comprobar la realidad y sub
sistencia del depósito; en

otrus no dan los depositarios 
razón del paradero de las 
piezas, y en algunos han 
incumplido los requeri
mientos de devolución o exhi
bición.

Ante la trascendencia de 
estos hechos, por cuanto 
afectan a la integridad del 
patrimonio artístico nacional 
y por cuanto, en algunos 
casos, pudieran llegar a cons
tituir infracción penal.

resulta necesario poner en 
claro estas situaciones, lle
vando a cabo, a tal efecto, 
las pertinentes diligencias 
informativas para, con su 
resultado, proceder con 
arreglo a Derecho.

En su consecuencia, he 
acordado:

1.“ Que por esta Fiscalía 
se instruya una información 
para comprobar la regula
ridad de los depósitos de

ubras de arte del museo del 
Prado constituidos en per- 
simas o entidades ajenas a 
ese establecimiento y los 
demás extremos a que hace 
referencia la denuncia de que 
anteriormente se hizo men
ción, formándose expediente 
que se encabezará con la 
expresada denuncia.

2.° Se designa para ins
truir estas diligencias infor
mativas ai señor abogado 
fiscal del Tribunal Supremo, 
don José Raya Mario, asis
tido como secretario por el 
señor abogado fiscal de la 
Audiencia Territorial de 
Madrid, don Jesús Silva 
Porto.

3.° El señor instructor 
dará cuenta periódica de los 
progresos de la información 
y, tan pronto como consten 
indicios de infracción penal 
perseguible de oficio, dará 
cuenta de los hechos que 
pudieren tener ese carácter 
delictivo.

4.“ Notifiquese esta reso
lución a los denunciantes y 
póngase en conocimiento de 
las autoridades y funciona
rios cuya colaboración sea 
necesaria a los fines del expe
diente.»

José Luis Leal Maldonado, secretario de Estado para 
Coordinación y Programación Económicas, dice descono
cer el resultado de aquella extraña campaña denominada 
"Precio Estable", que, como todos sabemos, lo único que 
ha supuesto ha sido un gasto absurdo en publicidad vana.

¿Hay alguién que sepa algo en este país?

Esta semana -si los ordenadores electrónicos 
del Instituto Nacional de Estadística no se estro
pean, como es habitual desde el mes de julio pasa
do- se dará a conocer el índice oficial de precios 
al consumo, pero no servirá de nada, porque, como 
Abril Martorell se ha adelantado a las máquinas, y 
ya dió a conocer los índices de octubre y noviem
bre -en el de diciembre no se atrevió a competir 
con las máquinas-, la cosa no va a tener interés.

Aparte de que nadie se lo cree, claro, y menos 
las amas de casa.

Y hablando de índices, Pepe Montes, secretario gene
ral técnico de Economía, y Crisanto Plaza, director gene
ral de Política Económica, se están quedando dentro de la 
"empanada mental" que sobre precios está obligándoles 
a fabricar su "señorito". Abril Martorell.

La pena es que son dos hombres de buena voluntad.

lA CONSmUCIDN REFLEJA
lA MADUREZ DE UN PUEDID"

"Es un gran éxito de la 
monarqu ía"

(^(^sos).- “La Constitu- 
'^^■Beja la madurez de un pue- 

^^P°^fñarse a sf mismo y es un gran 
^>^ürquía”, ha declarado don 

^^0 de f ^‘^^^oga^ desde su residencia 
'fsta gt^ien ha seguido diciendo

P/ueba irreftitable de que el 
P^og^^sado muchísimo 

°^t^‘timos cuarenta años’’.
d^,^^ ''esalta que durante la dicta- 

pueblo español vivió ‘ ‘en 
°^^^ddad política” y añade: 

oscuro, millones 
k gi^^dado deslumbrados por

de n motivado el
^nachos españoles y muchos 

Pasar P^ís hayan intentado
lo son’^^ ci^flos cosas

la violencia, el inte- 
^^e de^^^ “Tengo confianza

a tres años, la gente dirá en

España que la violencia no sirve ni ha ser
vido para nada Me refiero a la que se da en 
una de las regiones españolas que todos co
nocemos y que no quiero nombrar. La vio
lencia es contraria a la libertad, y sobre 
todo a la libertad de pensamiento, a la li
bertad de expresión

Respecto al terna
Madariaga opina- “EI ------- . .
quedado reflejado en la Constitución, de
muestra el gran valor civico de los españo
les y la sabiduría que han adquirido. La 
monarquía ha sido muy juerte en este sen
tido”.

Por último, Salvador de Madariaga com
para el actual texto constitucional con el de 
1931 y opina: “La nueva constitución es 
mucho mejor que la republicana. Yo creo 
que todas las constituciones que hemos 
tenido a excepción de la de 1S76, en tiem
pos de don Alfonso Xn, han sido muy su
periores a la de 1931’’.

Antonio García Pablos y Tomás Allende Gar- 
cía-Baxter, presidente de la OCU y de la Telefóni
ca, respectivamente, almorzaron juntos el pasado 
jueves en uno de los restaurantes más caros de 
Madrid. Se supone que pagó el Monopolio, pero 
lo que extrañó fue el "maridaje” del defensor del 
usuario y el "negrero” de los contadores telefó
nicos.

¡Ay, señor, qué lucha!

José Ignacio *Trillo, consejero de SECORBE y presi
dente de General Eléctrica Española, les decía a veinte 
periodistas de información económica, en una reunión 
informativa celebrada esta semana:

"Que el teórico profesor explique de verdad por qué 
se fue de1 Gobierno".

Eso: que lo explique... si le deja Suárez.

Marcelino Camacho y Nicolás Redondo —otros 
apellidos cuelgan- podrán llegar a aceptar que la 
inñación, en 1979, no pase del 10 por 100, pero 
¿de qué forma va a contenerla a ese porcentaje el 
ministro de Economía cuando a lo largo del año 
la OPEP suba el precio de los crudos en un 12 por 
100, que es lo hablado?

Bueno, para entonces Abril Martorell ya no será 
ministro de Economía y el... ¡no tendrá la culpa!

Simple falta de previsión.

Carlos Ferrer Salat, al acudir a conversar amigable
mente lo que ya tenía apañado con su amigo el vicepresi
dente segundo del Gobierno, fue preguntado por los pe
riodistas:

—¿Y durará mucho la sesión de hoy?
—Dadas las características de las personalidades que 

convocan...
Y ahí se paró. La frase podría haber concluido así: 

"Nos pueden dar las del alba".
Como así fue, casi.
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MADRID, 20 (ARAGON/expres).- Los arrestos del teniente coronel 

de la Guardia Civil, D. Antonio Tejero Molina, y del capitán de la Policía 
Armada, Sr. Instrilla,*contra los que se ha abierto el correspondiente 
expediente judicial militar, han sido confirmados por fuentes de la 
Secretaría de Estado para la Información.

Como ya adelantábamos en nuestra edición del sábado, ambos militares 
parecen estar implicados en un presunto intento de complot, según el 
cual se pretendía ocupar el palacio de La Moncloa cuando el Gobierno 
estuviera reunido allí. Parece ser que las primeras noticias sobre este plan 
llegaron a través de los Servicios de Información de la Guardia Civil y 
fueron posteriormente verificadas por los de las Fuerzas Armadas.

Como consecuencia del conocimiento de estos planes, se han efectuado 
varias detenciones, aunque parece que sólo han quedado definitivamente 
arrestados los dos militares mencionados antes.

UNA INTENTONA 
SIN POSIBILIDADES 
DE EXITO

Aunque algunas informa
ciones hablan que el citado 
complot —que medios oficia
les han calificado de desca
bellado— pretendían incluso 
secuestrar a Su Majestad don 
Juan Carlos, antes de que 
emprendiera su viaje a Méji
co, fuentes oficiales consul
tadas por “Logos” han ma
nifestado su incredulidad 
sobre este punto. Sin em
bargo, según otros medios 
—recogidos por “A/e” el 
sábado— dos compañías de 
la Guardia Civil y compa
ñías de la Reserva General 
de la Policía Armada de 
Murcia, Toledo y Córdoba, 
así como Grupos Especia
les de Operaciones (GEO) 
tenían órdenes de aproxi
marse a Madrid con misio
nes especiales de proteger 
el palacio de La Moncloa y 
al Rey.

LAS DETENCIONES

Según parece, las deten
ciones de los jefes y oficia
les se efectuaron en la tarde 
y noche del jueves pasado, 
después de una reunión en 
el palacio de La Moncloa en 
la que estuvo presente el mi
nistro de la Defensa,tenien
te general Gutiérrez Mella
do, que posteriormente se

trasladó a Cartagena en heli
cóptero. En el momento de 
las detenciones las fuerzas 
de la Guardia Civil y de la 
Policía Armada permanecie
ron en sus cuarteles.

Las fuentes oficiales con
sultadas antes citadas añaden 
que el ambiente se ha tran
quilizado bastante, así como 
que prosiguen las diligencias 
judiciales militares con el ge
neral de la Guardia Civil 
Atares Peña, que increpó 
gravemente al teniente gene
ral Gutiérrez Mellado. Asi
mismo, las fuentes confir
man que después de ordena
do el arresto del general de 
la Guardia Civil por el minis
tro de Defensa, durante la 
reunión del viernes en Carta
gena, el teniente general Gu
tiérrez Mellado fue aplaudi
do por los jefes y oficiales 
que permanecieron en la 
sala.

Previamente, y mientras 
el general arrestado salía del 
local algunos jefes, al pare
cer generales, habían aplau
dido a Atares Peña por su 
actitud ante el ministro de 
Defensa.

Gutiérrez Mellado orde
nó entonces ponerse firmes 
a todos los presentes e indi
có que los que desearan 
aplaudir al arrestado debe
rían abandonar el salón para 
saber cuántos quedaban den

tro. Nadie salió, y la inter
vención del ministro fue 
aplaudida por ios concurren
tes. El coloquio se reanudó 
y se dieron los gritos de "Vi
va España”, al tiempo que 
se repetían los aplausos.

ATARES, ARRESTADO 
EN SU DOMICILIO

Por otra parte, a última 
hora de la tarde del sábado 
llegó a Valencia el general 
Juan Atares Peña, jefe de la 
Tercera Zona de la Guardia 
Civil pasando a su domicilio 
que coincide con la sede de 
la Tercera Zona de la Guar
dia Civil.

El general Atares durmió 
el viernes en Cartagena, y el 
sábado por la mañana, se le 
comunicó, según nuestras 
noticias, de manera oficial, 
el arresto domiciliario, el 
menor que se le podía poner 
hasta que la Justicia Militar 
decida.

Ha sido nombrado juez 
instructor en el procedimien
to a seguir por el incidente 
del general de la Guardia 
Civil, Atares Peña con el mi
nistro de Defensa, el general 
de División, subinspector de 
la Tercera Región Militar, 
señor Carruana.

“Se trataba de una inten
tona de cuatro amigos que 
jamás podría ser secundada” 
han declarado fuentes de to
da solvencia en relación con 
el plan de tomar el palacio 
de La Moncloa y retener ab 
Gobierno cuando estuviese 
reunido, que ha terminado 
con el arresto de sus promo
tores que en los próximos 
días prestarán declaración 
ante la autoridad judicial 
militar.

El plan era prácticamente 
imposible, según recoge “In
formaciones”, ya que, según 
fuentes consultadas por di
cho diario, el teniente coro
nel Castresana, jefe de segu
ridad de La Moncloa y hom
bre de confianza del presi
dente, hubiera abortado cual
quier intento con los medios 
disponibles en la residencia 
de Suárez.

Medios competentes han 
confirmado que el viernes, 
se reunió en la sede del Alto 
Estado Mayor la Junta de 
Jefes del Estado Mayor con 
carácter extraordinario para 
tratar del complot militar, 
integran dicha junta el te
niente general, D. Ignacio 
Alfaro Arregui, jefe del Alto 
Estado Mayor, y presidente 
de la junta; el teniente gene
ral don Tomás de Liniers y 
Pidal, jefe del Estado Mayor 
del Ejercito; el almirante D. 
Manuel Arévalo Pelluz, jefe 
del Estado Mayor de la Ar
mada; y el teniente general 
D. José Emiliano Alfaro 
Arregui, jefe del Estado Ma
yor del Aire.

Entre las funciones de es
te alto organismo militar fi
gura la de velar por la moral, 
disciplina y eficacia conjun
ta de las fuerzas de los Ejér
citos, lo que ha hecho acon
sejable su reunión a raíz de 
los últimos acontecimientos.

Por otra parte, según “In
formaciones”, que cita fuen
tes castrenses, durante la no-

"Se trataba de una intem 
de cuatro amigos que jai 
podría ser secundada",» 
algunas fuentes

El general Gómez de Si ‘ 
dirigió las investigacions

che del viernes y la mañana 
del sábado se han realizado 
diversas reuniones en domi
cilios privados de jefes y 
oficiales en las que se ha re
chazado una posible adhe
sión al general Atares, arres
tado por insubordinación an
te el ministro de Defensa, 
teniente general Gutiérrez 
Mellado y, por el contrario, 
parece que se ha podido lle
gar al acuerdo de enviar un 
escrito al ministro, expresán
dole su adhesión por su ac
tuación en Cartagena, así 
como la solidaridad con su 
persona, con el Gobierno y 
con el Rey de España en el 
proceso democrático y cons
titucional que nuestro país 
está llevando a cabo. Tam
bién parece que en este es
crito se podría pedir a las 
autoridades que tomen enér
gicas medidas contra los pe
queños sectores castrenses 
que obstaculizan este pro
ceso.

OPERACION GALAXIA^
El diario “El País” publi

caba ayer un relato de los 
hechos, en el que se ofrecen 
nuevos detalles, y que reco
gemos resumido.

“El plan fue calificado de 
descabellado por algunos, pe 
ro no lo parecía tanto. El 
día 17 debían de estar fuera

Siguiendo desde Méjico los últimos acontecimientos

de Madrid no sólo?«i' 
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En viado especial

MEJICO, 29

En ningún momento se ha 
pensado en suspender el j 
viaje por Hispanoamérica

El Rey y Suárez han estado en contacto telefónico 
sobre los últimos acontecimientos políticos en Es
paña. Nos consta. Es absolutamente normal que cuando 

un jefe de Estado se halla de viaje por el extranjero su je
fe de Gobierno le tenga al corriente de cuanto sucede en 
el país. Pero nos consta también que en todo momento 
se ha tenido confianza absoluta en que el Gobierno do
minaba plenamente la situación. En ningún momento se 
pensó en suspender el viaje real por Hispanoamérica, que 
proseguirá normalmente hasta el 30 de noviembre.

HILO DIRECTO CON MADRID

Como el presidente de Estados Unidos o la reina de 
Inglaterra u otros jefes de Estado cuando viajan allende

sus fronteras nacionales, el rey Juan Carlos Carlos tiene 
"hilo directo” —una comunicación telefónica directa 
siempre a su alcance- para hablar con Madrid. Pero, se
gún hemos podido comprobar durante la jornada de ayer 
-que pasamos casi íntegra muy cerca de don Juan Car- . 
los— la preocupación esencial para él fue el programa de 
la visita oficial a Méjico. Despachó largo con el ministro 
de Exteriores, Oreja y con el de Comercio, García Diez, 
para los últimos preparativos de las conversaciones hispa- 
nomejicanas a alto nivel. E invitó —fuera de programa e 
incluso de protocolo- al presidente López Portillo y su 
esposa a comer "en familia” con la Reina y con él en la 
nueva residencia de la Embajada de España, que se estre
nó precisamente el sábado. Le invitó cuando se dirigían

en el coche desde el aeropuerto a la Embajada, nada 
llegar de Cancún y de concluida la recepción oficial.

La jornada del Rey comenzó el sábado por la mañaíi^ 
en Cancún con absoluta normalidad. Se despertó tempts 
no —como es habitual después de cruzar el AtlánticOi aj' 
bido al efecto que produce en el organismo el cambio 
hora, que entre España y Méjico es de siete horas- y, 
gún me comentó, estuvo a puno de bajar a nadar a 1^ 
seis y cuarto de la mañana. Me lo dijo cuando le dije 
el agua estaba muy bien, que yo había aprovechado e 
día anterior el retraso del avión real -que llegó tarde p^^ 
la escala en Santo Domingo— para darme un baño.^ 
Rey no bajó a nadar, pero no fue por “falta de ganas •

. REGRESARIA A ESPAÑA

El viaje de los Reyes por Méjico sigue con 
normalidad y, desde luego, si la situación en España P 
diera tornarse crítica desde una perspectiva de pou^ 
interna, don Juan Carlos no estaría aquí y, 
nos mantendría su programa de proseguir por 
noamérica hasta finales de noviembre, en lo que va^ ¡ 
la salida más larga al extranjero desde que es el jef^ 
Estado español.
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ón Galaxia” SUAREZ SE REUNIO
CON LOS ALTOS

MANDOS MILITARES
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En la noche del 16 al 17, 
el Rey, el presidente Suárez 
y el general Gutiérrez Me
llado mantuvieron una larga 
reunión. La decisión tomada 
fue la de no aplazar el viáje 
del Rey. En lo que entonces 
se conocía del complot, no 
parecía que la propia figura 
del Monarca pensara ser ata- 

, directamente por los
de orden f0|, conspiradores, pero un su
sido conw puesto probable era que se 
ntalmenteM ------ . .
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de suspender lá visi- 
^3 de Estado a tres países de 
^merica Latina con objeto 
“3 propagar o hasta publicar 
'3 noticia —en ese caso cier- 

de que el Rey no viaja
re a México por temor aun 
í«lpe militar.

Una vez que se decidió 
*9Uir con los planes del via- 

I ntó presidente se reu-

coronel díF- 
y un capiC«; 

krmada, 
el pía" ® X 
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Quintero, Ç’

jefe superior de Policía de 
Madrid, con enorme presti
gio entre la Policía y el 
Ejército, y antiguo integran
te del equipo de confianza 
del asesinado almirante Ca
rrero Blanco, fue una de las 
personas que recibió la vi
sita de ios conspiradores. 
Quintero, como tantos otros, 
comunicó sin dudar lo suce
dido a su inmediato superior. 
Pero en muchos casos, o la 
aquiescencia pasiva de algu
nos superiores o la creencia 
de que todo aquello era una 
simple locura, sin más con
secuencias, llevó a algunos 
mandos del Ejército a callar 
sobre lo que se estaba fra
guando. Sólo el jefe de un 
reaimiento motorizado deci
dió comunicarlo directamen
te al Gobierno, y a partir de 
ahí se intensificaron las in
vestigaciones, que fueron 
encargadas de manera oficial, 
y por el presidente del eje
cutivo, al teniente general 
Gómez de Salazar, antiguo 
jefe de las tropas españolas 
en el Sahara en ocasión de 
la marcha verde.

La Moncloa con
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cerca de una docena de ge
nerales y mandos militares. 
La investigación sobre el 
complot estaba en marcha, 
pero se ignoraba hasta dón
de los conspiradores podían 
haber llegado. Era preciso 
garantizar la defensa del pa
lacio de La Moncloa, caso 
de que alguien intentara to
marlo, y se contaba para 
ello con una compañía de la 
Reserva General de la Policía 
Armada.

ALERTA
Se dio orden de extremar 

las medidas de seguridad en 
la sede presidencial, y se es
pecificó la necesidad de iden
tificar también a las perso
nas de uniforme, y de cual
quier graduación, que entra
ran en el palacio. A los ge
nerales que asistían en Ceu
ta y Canarias a los cursos pa
ra su ascenso se les solicitó 
regresar inmediatamente a 
Madrid.

El general Gómez de Sa
lazar estaba siendo auxilia
do por un auditor en las ta
reas de la investigación.

Ante la negativa de algu
no de los implicados a reco
nocer los hechos tuvieron 
que ser careados con com
pañeros de armas a los que 
habían intentado sumar a la 
conspiración. A la postre se 
decidió abrir procedimiento 
judicial por vía militar, pero 
se ignora todavía de qué de
lito serán acusados los mili
tares implicados, aunque se 
supone que se les incrimina
rá por sedición e incitación 
a la rebelión.

Mientras la investigación 
avanzaba, el presidente per
manecía reunido en su des
pacho oficial de La Moncloa 
a la espera de noticias. A me
dianoche alguién indicó que 
si el complot estaba en mar
cha y, toda vez que ya ha
bían sido descubiertos aigu- 

ber estado anunciada entonces 
su presencia.

"NO HABRA GOLPE DE 
ESTADO" (Camuñas)

BILBAO, 20 (Logos).- "Es 
pura fantasia lo que se ha co
mentado de que ha habido un 
intento de golpe de estado de 
carácter militar", declaró en esta 
capital D. Ignacio Camuñas, pre
sidente de la comisión parlamen
taria de Asuntos Exteriores y 
diputado del Partido de Unión 
de Centro Democrático.

Mas adelante señaló que '^a 
habido algunos problemas con 
altos militares, en relación con 
manifestaciones de estos, como 
ya es conocido, pero esto no 
permite sospechar en ese supues
to golpe, que ni se ha intentado, 
ni lo habrá".

Por otro lado el secretario 
general de UCD y número dos 
del partido gubernamental, opi
nó en torno al mismo tema en 
los siguientes términos: "Rotun
damente na La inmensa mayo
ría del pueblo español está a 
favor de la democracia. Cual
quier atentado contra ella es un 
atentado contra el pueblo espa
ñol", dijo enérgicamente sobre 
los insistentes rumores de un su
puesto golpe de estada

"SON DIAS PELIGROSOS..." 
———————(Múgica)

BILBAO, 20 (Logos).- El 
presidente de la Comisión de 
Defensa del Congreso, el socia-

nos de sus autores, cabía la 
posibilidad de que trataran 
de acelerarlo y dar el golpe 
incluso antes de la marcha 
del Rey.

EL PELIGRO, 
CONJURADO

El peligro parecía conju
rado. Ya se sabían los nom
bres de los principales en
cartados, o, al menos, los 
más activos en la conspira
ción, y estaba comprobado 
el poco eco que sus propues
tas habían tenido en la ofi
cialidad. La Guardia Civil y 
la Policía Armada habían si
do acuarteladas y patrullas 
policiales recorrían Madrid 
avisando de cualquier movi
miento injustificado de tro
pas. De madrugada se infor
mó que una columna moto
rizada se encontraba en el 
puente de los Franceses, cer
ca de La Moncloa, y otros 
vehículos militares en la zo
na norte de la capital. Hubo 
momentos de extraordinaria 
confusión, porque en un 
principio nadie explicaba 
aquella presencia atípica de 
una columna militar en Ma
drid y se supuso que, efec
tivamente, podía estar rela
cionada con el complot. 
Minutos más tarde pudo 
comprobarse que eran fuer
zas del regimiento Inmemo
rial N. 1, que se retiraban 
después de unas maniobras 
ordinarias y previstas hacía 
tiempo.

Pasadas las cuatro de la 
madrugada los ánimos se re
lajaron. El presidente Suárez 
permaneció, no obstante, en 
su despacho toda la noche. 
Por la mañana despidió al 
Rey en Barajas y conversó 
ostensiblemente con él en 
un aparte, en el propio aero
puerto. Don Juan Carlos sa
lió para México con las no
ticias de que el complot es
taba abortado y de que te

lista Enrique Múgica Herzog, 
declaró en esta capital refirién
dose a los rumores de intento 
de golpe de estado militar, que 
los militares "no están ni mucho 
menos inquietos, son disciplina
dos y leales".

Es una mera coincidencia el 
hecho de que los detenidos sean 
de la Guardia Civil, ya que esta 
institución sirve con lealtad y 
disciplina a la democracia".

Consideró más adelante que 
había unos pequeños grupos que 
tienen la cabeza caliente y que 
se agitan mucho más en unos 
periodos como el actual, previos 
a la aprobación de una Constitu
ción, la cual complace a la ma
yoría de los vascos. Esta es 
fundamental para que los espa
ñoles asuman sus propios des
tinos, pero estos días son peli
grosos
OPINION SOVIETICA

MOSCU, 20 (Efe). — La agen
cia soviética "TASS" condenó eí 
domingo el "complotantiguber
namental que planeaba en Espa
ña un pequeño grupo de oficia
les franquistas".

Tras indicar que el Rey don 
Juan Carlos I, actualmente en 
Méjico mantiene comunicación 
permanente con Madrid, para 
ser infomiado de la situación en 
el país, la agencia soviética seña
ló que "todos los complotistas, 
cuyas acciones estaban controla
das desde su comienzo por los 
servicios especiales^ han sido ya 
arrestados".

nía menos importancia de la 
que en principio se pudo te
mer”.

El vicepresidente del Go
bierno y ministro de Defen
sa marchó a Cartagena, don
de debía acudir a un acto 
militar en medio de su gira 
por diversas guarniciones y 
acuartelamientos para dialo
gar sobre la Constitución y 
la situación política. En su 
reunión en el Arsenal tuvo 
lugar el incidente con el ge
neral Atares, que ya había 
asistido a una reunión simi
lar en San Javier y había 
guardado silencio; es más, 
había pedido personalmente 
permiso al propio Gutiérrez 
Mellado para asistir a la reu
nión del 17. ¿Fue su actitud 
una coincidencia fortuita o 
tenía que ver aquello con 
los sucesos de la noche pasa
da? Todas las fuentes dignas 
de crédito aseguran que son 
hechos completamente sepa
rados. En cualquier caso res
pondía a un estado de áni
mo latente en determinados 
círculos del mando militar. 
Gutiérrez Mellado regresó a 
Madrid antes de lo previsto. 
Si no fuera por lo sucedido 
en Cartagena, la tarde del 
viernes habría sido más tran
quila. Pero en los cuarteles 
comenzaron a cundir los ru
mores sobre los hechos del 
16, a los que se sumaron los 
que contaban de la reunión 
del Arsenal. A primeras ho
ras de la noche el Gobierno 
decidió dar una explicación 
más que somera, a través de 
la Secretaría de Estado de 
Información, y todavía se 
tardó algún tiempo más en 
comprobar que la situación 
era del todo normal. En la 
medianoche del viernes al 
sábado los ánimos se ha
bían relajado y todo volvía 
finalmente a la tranquilidad. 
Suárez permaneció, no obs
tante, en su despacho hasta 
,aitas horas de la madrugada.

MADRIO, 19 (Efe).- El presidente del 
Gobierno, Adolfo Suárez, mantuvo en la tar
de de ayer una entrevista de tres horas con 
los altos mandos de las Fuerzas Armadas Es
pañolas.

A esta reunión, en la que se han tratado 
los problemas suscitados por los últimos ac
tos terroristas Y la situación militar, han asis
tido el vicepresidente del Gobierno y minis
tro de la Defensa, teniente general Gutiérrez 
Mellado, presidente de la Junta de Jefes de 
Estado Mayor y jefe del Alto Estado Mayor, 
teniente general Ignacio Alfaro Arregui, así 
como los jefes de Estado Mayor de los tres 
Ejércitos, tenientes generales Liniers, Emilia
no Alfaro Arregui y almirante Arévalo Pelluz.

Tras esta reunión, el presidente Suárez 
mantuvo una larga entrevista con el minis
tro del Interior, tras la cual pasó a despachar 
con el vicepresidente. Abril Martorell.

Las tensas horas del fin de semana

ARAGON/expres 
agotado 

en dos horas
• Las furgonetas de "A/e” 
hicieron un segundo reparto 
a media tarde

Se fraguaba 
un complot 
contra el Rey 
y el Gobierno Suenan

"TASS" apoyando las decla
raciones de los partidos poli'ti- 
cos representados en el Parla
mento, expresó su "firme con
vencimiento" de que las Fuerzas 
Armadas "no se dejarán llevar 
por la provocación de los ultra- 
derechistas teniendo conciencia 
de su responsabilidad ante E^a- 
ña".

La agencia soviética informó 
de la reunión mantenida por el 
jefe del Gobierno, Adolfo Sua
rez, con el vicepresidente y mi
nistro de Defensa, Gutiérrez 
Mellado, y con los miembros de 
la Junta de Jefes de Estado Ma
yor, para señalar que, según 
constataron los reunidos, "La 
situación en general no suscita 
inquietud en España".
GRAN ECO EN LA 
PRENSA ITALIANA

yfclortó

ESFEtlAIXSr.VS
TAPICERIAS ARBA

Han Sido arrestados el teniente coronel
Tejero y el capitán Instrrilo

Arrvsto (M ftixnl de la Guardia Civil de Levante, 
tras un inádente con Gutiérrez Mellado

EN LAS PROXIMAS HORAS SUAREZ 
PUEDE REUNIRSE CON LOS ALTOS 
MANDOS MILITARES

timbres de 
EMalarma

S*9un "Diario 16 pretendían asaltar La 
MorscJoa durante una reunión del Gobierno

«I mnUtrxIo MWinido

LaM^n

lM<4>rUltttUENA COUIN

mODR del FlS0£^

ROMA, 20 (Efe).- Toda la 
prensa italiana ha recogido en su 
primera página cón gran relieve 
la noticia del frustrado golpe mi
litar en España. Para el diario 
filosocialista "La República", el 
tentativo de pronunciamiento 
militar "es una locura, pero al 
mismo tiempo sintomático", y 
señala qué si bien la probabili
dad de un golpe de estado es 
bastante difícil, el peligro persis
te.

El conservador "II Tempo" 
habla de un "complot militar 
organizado por nostálgicos fran
quistas hostiles a la "apertura" 
del Gobierno de Adolfo Suá
rez".

AS tensas horas informativas que vivió el pueblo 
español durante el fin de semana, determinaron un 

singular despliegue en los servicios especiales de ARA- 
GON/expres que en su edición del sábado publicó amplias 
informaciones y comentarios sobre la apasionante actua
lidad.

Los lectores agotaron a las dos horas de salir a la calle 
la primera edición de ARAGON/expres y a las seis y me
dia de la tarde, las furgonetas de "A/e" tuvieron que mon
tar un segundo reparto para atender las demandas de 
ejemplares que se recibían en nuestra Redacción desde 
numerosos puntos de la ciudad.

Fue una muestra más de la avidez informativa de los 
zaragozanos y de su alentadora respuesta al notorio es
fuerzo que cada día realiza ARAGON/expres para superar 
todas las cotas informativas en servicio de nuestros lecto
res y de la ciudad.

A todos, muchas gracias.

SGCB2021
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iOiBS salue al M
NOCHE, al filo de las siete y media de la tarde, 
el ministro Garrigues Walker nos invitó a una 

copa a los directores de ios medios de información. 
Allí estábamos el "todo Zaragoza" de la Prensa, la ra
dio y la televisión. Todos, claro esta, con las uñas afi
ladas. Llegó el ministro arropado por un numeroso 
equipo de técnicos, directores, asesores, etc., que, si 
aquello hubiera sido un encuentro de fútbol, se nos 
llevan de calle. Pero ios acompañantes, fueron inteli
gentemente discretos, y por la "parte contraria" sólo 
habló el ministro, con un breve "spot" del director 
general de Obras Hidráulicas.

Garrigues Walker, con su larga y deshilachada me
lena rubia, tirando a "roya" como decimos en Ara
gón, tenía un aire cansino -llevaba cuarenta horas de 
paliza que contrastaba con el aire juvenil y deportis
ta del gobernador civilly dejándose caer sobre un si
llón, comenzó preguntando si había noticias de los 
incidentes del fin de semana. Unos le dijeron que no 
había nada nuevo. Yo le dije que sí. Que había mu
cho. Pero como el Gobierno no había dicho nada 
nuevo hasta esa hora -las ocho de la noche- no me 
parecía prudente soltar los caballos del rumor en una 
tertulia, en cierto modo oficial y de cortesía. El 
íministro, que a pesar de su abundante cabello no 
tiene un pelo de tonto, asintió, y después de pasar 
como media docena"de ángeles" por entre los wis- 
kis y las naranjadas, comenzó a hablar con su aire 

de despistado y a media voz del trasvase del Ebro y 
de la famosa consignación presupuestaria de cien mi
llones de pesetas "para estudios previos".

¡Dios qué trago! El hombre se defendió como pudo 
y con más moral que "El Alcoyano" le echó la cul- 
na al Tercer Pian de Desarrollo en los tiempos de 
Maricastaña, donde ya se consignaba esta partida, 
pero que no había nada de nada. Todo había sido ru
tina copiadora. Como pasa siempre, unos asentían, 
otros,como yo, nos bebimos casi de golpe el vaso de 
naraniada para asegurarnos de que dentro no nos 
habían metido ninguna rueda de molino, y algunos 
permanecían expectantes con el dedo en el gatillo. 
Pero todos seguíamos con las uñas puestas.

Luego surgió el tema inevitable. Reconozco que el 
ministro, más inteligente que yo, casi me lo arrancó de 
ios labios;"¿y lo de Barceiona?"¿qué saben ustedes 
de las informaciones de los vespertinos del sábado so
bre el trasvase? Allí tampoco se sabía gran cosa. El 
presidente de la Diputación General de Aragón a 
quién preguntó directamente Garrigues si tenía noti
cias de lo publicado tampoco pudo aclarar nada. La 
liebre la había levantado Sáinz de Veranda. Me atre
ví a decir que "mis noticias eran de que la informa
ción era concreta, clara y terminante. Que estaba 
montada con lujo tipográfico y que señalaba un plazo 
de cinco años para la terminación del trasvase. No me 
atreví a decirle que si quería saber más noticias que 
leyera mañana (hoy) ARAGQN/expres , pero con
fieso que me faltó valor. Debe ser que también yo me 
estoy volviendo conformista. A lo mejor me hago de 
U.C.D. cualquier día.

Se habló luego de la escasez de agua en Barcelona 
y Garrigues dijo que, efectivamente, alrededor de

DIVERGENCIAS ENTRE 
BOLEA FORADADA Y EL 
CONSEJERO SAINZ DE 
VARANDA

ZARAGOZA, 20. (ARAGON/expres). — Las tensiones políticas surgidas en el seno de la Diputación General de Ara
gón con motivo de la polémica sobre el trasvase del Ebro y la política hidráulica del Gobierno central se han decantado 
en un enfrentamiento entre el presidente del organismo preautonómico, Juan Antonio Bolea, y el consejero de Obras 
Públicas y Urbanismo, Ramón Sáinz de Varanda.

Durante la estancia del ministro de Obras Públicas en Zaragoza, acompañado de varios directores generales de su de
partamento, este enfrentamiento se puso públicamente de manifiesto en alguna ocasión, especialmente durante una 
reunión dedicada a temas urbanísticos y al conflicto surgido en torno a las empresas construtoras del grupo Colmenero. 
Allí he intentado hablar varias veces —nos comentaba el señor Sáinz de Varanda—, y el presidente no me lo ha permi

tido; ha sido una situación muy violenta para mí y para él".

1981-82, faltará agua en aquella región, sin prejuzgar 
de dónde hay que llevarla. En este punto nos enzarza
mos todos contra el ministro y su equipo. "Se habla 
de aguas sobrantes, pero ¿cuáles son las aguas sobran
tes si aún no hemos terminado las obras de nuestros 
riegos?" "¿Cómo vamos a saber la naranjada o el wis- 
ky que va a sobrar aquí si aún no conocemos el núme
ro de los que vendrán después de nosotros a la rueda 
de prensa? "¿Y por qué no se la llevan de su Pirineo?", 
me atrevo a preguntar, a lo que el director general de 
Dbras Hidráulicas responde poco más o menos que en 
el Pirineo catalán no queda'una gota de agua disponi
ble y que del Segre, ni del Noguera Pailaresa se 
puede llenar ni un botijo más. No respondo,pero "in 
mente" dedico un recuerdo a mi amigo Fernando Su- 
sín, que se ha dejado la vida dando soluciones ai pro
blema. Sin embargo no me callo que el Ebro lo están 
pasando a pie estos días toda la chavalería del barrio, 
a pesar de que Zaragoza estaba bebiendo agua del 
Jalón.

Luego, ya metidos de lleno en el trasvase, se 
abre "fuego graneado" sobre ios regadíos aragoneses, 
sobre el desconcierto y la desinformación de nuestros 
labradores, sobre el canal de la derecha del Ebro, del 
que, por ’o visto "no dan razón" en ninguna parte co
mo si fuera un "seiscientos" cualquiera robado en una 
noche sabatina, dei trasvase y estrepitoso fracaso del 
Tajo-Segura, de Lorenzo Pardo, al que me honro en 
proclamar primer adelantado de nuestros regadíos a 
p^r de que Aragón no le ha rendido la justicia debi-

Pero.como el reloj aprieta y ya son las ocho de la 
noche, una gentil secretaria que acompaña al ministro 
sugiere que pasen los periodistas que aguardan para la 
rueda de prensa y que todos juntos continuemos el 
coloquio. Nos despedimos del ministro Garrigues. 
Han sido treinta y ocho minutos de "alta comunica
ción . De intento de pacificación de los espíritus del 
pueblo aragonés. De sosiego en nuestros temores. De 
relajamiento en el combate. Algo así como si nos hu
bieran servido con los wiskis y naranjadas, comprimi
dos de bellergal. Lo malo es, que yo soy alérgico a 
este fármaco, y sigo con las uñas afiladas.

i Dios salve al Ebro!

Eduanio FUEMBUENA

Garrigues Walker e

'No bay
E retiraron los directo
res de los medios de di

fusión zaragozanos y entra
mos en liza los miembros de 
sus cuadrillas, aunque ellos 
habían prolongado tanto sus 
faenas que ya nosotros tenía
mos que luchar contra el avi
so de la hora de salida del 
avión de nuestro aeropuerto. 
Y todavía se redujo mas la po
sibilidad de diálogo por la in
sistencia de algunos en el te
ma del trasvase y los cien mi
llones famosos, tema más que 
debatido y con irisaciones 
francamente políticas, y los 
cinco minutos que concedió 
Garrigues Walker a la televi
sión aragonesa para explicar 
un poco los motivos de su via
je a Huesca y Zaragoza. El mi
nistro dijo el que no había ve
nido a nuestra región sólo 
con el fin de predicar el sí a 
la Constitución en nombre de 
UCD, sino para ponerse en 
contacto directo con nuestros 
problemas, que son la necesi
dad ineludible de los regadíos 
fundamentales para la vida de 
Aragón, mientras que en Ca
taluña está claro que necesi
tan agua. "Pero les aseguro 
que desde que yo soy minis
tro no se ha tratado ni por en
cima en ningún Consejo de 
Ministros el tema del trasvase 
del Ebro. Volvió a repetir lo 
del significado de los cien mi
llones en los presupuestos del 
Ministerio de O.P., volvió a 
decir que eso era algo que se 
arrastraba desde el año 1974, 
en el III Plan de Desarrollo, e 
hizo hincapié en denunciár la 
falsedad de que ios cien millo
nes dichosos se repartan en 
sesenta para expropiaciones y 
cuarenta para movimiento de 
tierras y que eso de los vein
tiún mil millones del costo de 
la obra correspondería al es
tudio de 1974 y que ahora su
pondría una cantidad mucho 
mayor, unos treinta y cinco 
mil millones de pesetas. "Yo 
no sé con qué intencionalidad 
política se habrá dado la noti
cia en “El Noticiero Univer
sal”, pero aseguro que esos 
datos no han salido de mi De
partamento". También afir
mó que no se habían recido 
presiones por parte de las 
autoridades catalanas y que 
nada se haría de espaldas a los 
interesados en esta cuestión 
puesto que la garantía de la 
Constitución es buen aval 
para ello. Con la Constitución 
—dijo Garrigues Walker— ni 
los ministros ni el propio pre
sidente pueden hacer lo que 
quieran en ninguna cuestión 
que afecte a los ciudadanos 
de este país. Hay Un proble
ma de la necesidad de agua de 
Cataluña y otro de la necesi- 
dd de los riegos de Aragón y 
eso habrá que tratarlo a escala 
nacional en la nueva ordena
ción del territorio y teniendo 
en cuenta a todos. Habló de 
que el veinte por ciento del 
presupuesto de su departa
mento se dedicaba a obras en 
la región aragonesa y que ello 
podía provocar la protesta de 
otras zonas, aunque siempre 
podemos alegar nosotros, los 
aragoneses, de la marginación 
a que hemos estado someti
dos durante años. La cantidad 
que ese veinte por ciento su
pone es de mil ochocientos 
millones de pesetas.

LLEVAR ADELANTE LAS 
OBRAS INICIADAS

A continuación fue el di
rector general de Obras Hi
dráulicas, don Juan Ruiz, el 
que explicó que estaban en 
marcha los proyectos de 
obras y que se trataría con es
ta consignación llevar adelan
te las que están en marcha del 
tramo IV del canal de los Mo- 
negros, del Guadalope y la 
presa de Calanda, del consu
mo eléctrico para la elevación 
de aguas en el proyectado 
trasvase del Ebro, de la indus
tria eléctrica no nacionalizada 
que no se beneficiaría de ello 
y que no había hecho presio-

nes a los participantes del ac. 
tual Gobierno, de las coordi. 
nadoras del uso del aqua di 
la cuenca del Pirineo Oriental 
con los problemas del río Lio 
bregat... siempre volvíamosal 
tema de los cien millonesqui 
nos perseguía como han 
unos meses nos perseguía el 
tema del Canfranc.

El ministro se había auseo' 
tado esos cinco minutos para 
hablar ante las pantallas dets' 
levisión y se intentó portO' 
dos los medios tratar de otras 
cuestiones relacionadas coo 
Aragón. ¿No tendrá más ¡ni' 
portancia que todo lo habla' 
do el tema de la nueva Ley de 
Aguas para el futuro de nues 
tros riegos? Ya se sabequeeit 
el borrador de ese proyectóse 
señala distinta prioridad enel 
uso de las aguas, que en la de 
1879 se concretaba, como ya 
hemos dicho algunas vecesen 
estas mismas páginas, en sU' 
ministros a la población, fe
rrocarril, riegos y usos indus
triales. Ahora se pretende se
gún las zonas en que la priori
dad se la lleven los usos indus
triales. Eso sería fatal parales 
riegos no realizados ya o con 
los proyectos en marcha. El 
señor Ruiz dijo que era eso, 
un borrador y que actualmen
te no se cumplía la Ley. 
¿ Qiiere decir eso que no se 
cumplirá en el futuro? Si asi 
es no se con que talante va
mos a mirar a la Constitución. 
Pero afirmó el señor Ruiz que 
en la redacción deesa Ley in
tervendrían las Cámaras Agra
rias, que ahora se oponen ai fr 
proyecto, a su borrador, y| 
que no sería una cosa ques!¿ 
realizará a espaldas de los 11 
tereses de todos. Dijo quejas 
aguas no son recursos natu 
rales y que no se puede hablar 
de mas agua disponible quee^^ 
agua regulada, ahora solo « 
cuarenta por ciento de las P^ 
tenciales. Cada cuenca tend^ 
que estudiar su plan hidro» 
gico en conformidad con las 
necesidades que se vayan a f 
nerar y en ese estudio mw' 
vendrán los usuarios actuaift 
los futuros y todos los ’ 
mentos políticos vinculafl , 
con el problema. Otravazi'" 
guien citó lo de los cien 
nes y otra vez se repitieron » 
explicaciones. También “i 
el director general óe^^ 
Hidráulicas que se oest 
ban a Aragón cincuenta m 
nes de pesetas para el estu 
de su plan territorial algo 
milar al estudio de 
nes alternativas para el aw 
cimiento de aguas en ta 
ña.
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II

SOBRE LAS 
DECLARACIONES 
DE LASUEN

Volvió a la reunión 
gues Walker para 
una pregunta por unas 
tas declaraciones de 
en las que asegura 
y su presidente están 
do con Cataluña 
der el trasvase. GarrigueSj^j^j 
taxativamente que eso 
cierto. . . un

Por fin nos aparta^ 
poco del tema del ag ? ¿¡s 
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Colmenero. Sobre eli . jé 
mó el director Lafir' 
I.N.V., Manuel Días, 
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nión con grupos de a 
y que le habían ® gjeM' 
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que no se 
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talante va-

Irasvase* ( "Ni hemos recibido
presiones catalanas")

en los polígonos de nuestra 
ciudad 48 y 49, tema del que 
dio noticia el señor García Pe- 
rrote, del I.IM.U.R. y se levan-, 
tó la sesión porque no había 
tiempo para más.

Nada se pudo comentar 
sobre el plan de carreteras en 
nuestra zona, sobre los polí
gonos residenciales y los in
dustriales, sobre el puente de 
Santiago y otros puentes del 
Ebro y otras muchas realiza
ciones. La carga política del 
tema de ios cien millones gra
vitaba sobre nuestras cabezas 
como espada de Damocles y 
allí cualquier otro asunto no 
tenía importancia. El minis
tro volvía a contestar con pa
ciencia y con moderación, pe- 
rose le notaba como aburrido 
y decepcionado de nuestra 
monomanía presupuestaria. 
(En qué cabeza cabe que con 
sesenta millones para expro
piaciones y cuarenta para mo-

vimientos de tierras se pueda^ 
iniciar la obra del trasvase del 
Ebro? Pero así, a poquicos, 
ya se sabe, lo del elefante y la 
hormiga y el entendimiento 
de lo que es la eternidad. Los 
riegos de Aragón ya, para que 
después no haya ninguna 
duda de la propiedad del 
agua. Pero agua regulada por 
ios pantanos porque, de lo 
contrario, nos vamos a en
contrar con canales y ace
quias y sin nada que llevar 
por ellos. Alguien me susu
rró al oído que se había pe
dido laz suspensión de las 
obras en el segundo tramo 
del Canal de las Bardanas y 
la acequia de Soro. Esto se 
complica, señores, y no 
precisamente por esos ya 
famosos cien millones de 
pesetas.

Benjamín 
BENTURA REMACHA
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Los solares de la "Operación cuarteles

SERA EL NUE VO /1YUNTAMIENTO
quien decida

El director general de Urbanismo 
conoce bien todos los rumores 
sobre proyectadas especulaciones 
con el suelo zaragozano

Apartes" en la rueda de Prensa de anoche

"NO CREO QUE EL TEMA 
DEL TRASVASE ESTE
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ACABADO
muchos años de vida pública za- 

^^^ragozana jamás una rueda de pren- 
convocada por la oficialidad había 

^^^pertado tanta expectación entre los 
^^forrnadores de la ciudad.

Mientras el ministro de Obras Publi
cs y Urbanismo, Garrigues Walker, y su 
^^Quito de directores generales, respon- 

a algunas preguntas sobre terrtas 
dg política hidráulica y urba- 

^^^tica, el senador zaragozano y conseje- 
ro de Obras Públicas, Ramón Sainz de 

‘^^anda, nos comentaba en un aparte 
9Ue la respuesta oficial dada por el equi
pa Tninisterial al tema del trasvase, du- 
le^h visita-relámpago a Zaragoza, 

kabia satisfecho, ya que el ministro 
^J^igues, en una de sus intervenciones. 

Ministerio no ha presen- 
ni piensa presentar al Consejo de 

del plan alguno sobre el trasvase 
cuenca delPirineo Oriental.

Rero una cosa es la respuesta oficial 
señ^ ^^P^csión personal”, decía el 
tern^ Varanda. “No creo que el
tos A ncabado, rti mucho menos; es- 

al ministro y 
s directores generales) están recibien- 

f^^^iones sobre la cuestión 
^^fvase;muchas. Y eso es peligroso.” 

servido de algo positivo la 
' levantado con el

^^chosos millones de pre
se? oficial para estudios del trasva-

Hemos echado toda la 
hacer asador. Precisamente para 
clarn.^^^^ Gobierno se pronunciara 

^^^ente sobre la cuestión. .

f (Ramón Sainz de 
Veranda)

Ramón Sainz de Varando insistiría 
después en gue, desde su punto de vis
ta, la postura de UCD ante el tema del 
trasvase resulta sumamente delicada y, 
desde luego, peligrosa para los intereses 
de Aragón.

—Hay que tener en cuenta que UCD 
tiene hoy un escaso predicamento en la 
región catalana, y lógico es pensar que 
pretenderán sacar más votos de allí, 
como sea. El tema del trasvase podríi. 
convertirse por esa razón en un arma de 
doble filo.

Poco después, y en otro aparte, el 
presidente de la Diputación General de 
Aragón, el diputado ucedista Juan Anto
nio Bolea, nos decía que su impresión 
es que los intereses en tomo al tema del 
trasvase no están siendo movidos por el 
Ministerio ni por Madrid, sino desde Ca
taluña. “Y no sólo por un gran capitalis
ta aislado, como sería de suponer, sino 
por diveros grupos políticos de aquella 
región. Sería muy bueno para nosotros 
—añadió— conocer con detalle y de una 
vez cuál es la postura de los principales 
partidos catalanes sobre el trasvase, que 
opinan los Pujol, los Reventós -’mas 
sobre este asunto. Asi sabríam ..r-.nejor 
a qué atenemos en Aragón”.

Respecto a la postura política de la 
UCD acerca del trasvase del Ebro, el 
señor Bolea f oradada puntualizo que no 
existe ningún condicionamiento disci
plinario al respecto. “Yo, como miem
bro de UCD, estoy obligado a defender 
d Aragón por encima de cualesquiera
otras razones”. J.L. COSTA

IA niebla no es la lluvia, pero tiende sobre 
nosotros un manto de esperanza. En el cam- 
' po es como si el paisaje se envolviera en algodones 

y todo sonara amortiguado como en un perfecto y 
bien sonorizado estudio de grabación o en esas 
tiendas o talleres en los que el hilo musical se oye 
en la lejana penumbra. Pero en ese campo la músi
ca la ponen los gorriones, las urracas, alguna carde
lina y los arrullos de las palomas que se salvaron de 
la “massacre” de los falsos cazadores. En aquel am
biente idílico, yo me dediqué a coger pimientos, 
tarea en la que me ayudaron mis tiernos y dulces 
infantes. Nos llenamos el calzado de barro y las 
perneras de los pantalones de las gotas del rocío 
que sostenían las hojas de las plantas. Agua, agua. 
Una hoja de un chopo ensayaba su último vuelo 
mortal sin motor. Cuando llegue el viento a empu
jarla a otros vuelos ya no quedará de ella nada más 
que el esqueleto de sus nervios. Agua, agua. En Za
ragoza el tema del agua predominaba sobre la carga 
política de la campaña electoral y las vísperas con
memorativas. El señor ministro, español por parte 
de padre y norteamericano por parte de madre, te
nía que usar de toda su ñema anglosajona para no 
gritar ¡basta! o algún taco, que los ministros tam
bién se los saben, ante la insistencia de la misma 
pregunta: ¿Quépasa con lo de los cien millones? Y 
a uno se le ocurrió preguntar por lo de la Ley de 
Aguas y a un compañero se le ocurrió argumentar 
que las leyes no se cumplen. Pues estamos buenos. 
Entonces, ¿para qué queremos una Constitución? 
Me da la impresión de que cada día que pasa 
retrocedemos unos cuantos años y nos acercamos . 
a las dos Españas de las que habla Machado. A mí 
me parece imposible, pero luego se escuchan cier
tas cosas y se palpa-que nada ha cambiado por lo 
que respecta al afán de protagonismo de unos po-- 
eos frente a la indiferencia de la mayoría.

(ARAZARAGOZA. 20.

Un loco fue preguntado 
¿qué cosa en el universo 
es la más bien repartida? 
Respondió, el Entendimiento, 
porque cada uno está 
con el que tiene contento.

GON/expres). La gran no
ticia de ayer para Zaragoza 
-raparte las explicaciones 
del ministro de Obras Públi
cas sobre la carencia absolu
ta de proyectos del Gobier
no sobre el trasvase del 
Ebro- - la gran noticia, repe
timos, nos la trajo el direc
tor general de Urbanismo, 
García Perrote, al mani
festar a ARAGON/expres 
que aun cuando la utiliza
ción de los solares proce
dentes de la “Operación 
cuarteles” era de competen
cia municipal, su pensamien
to y así lo había expresado 
al alcaide, era de que la re
solución había que dejarla al 
nuevo Ayuntamiento.

Según ha sabido “A/e” 
en el cambio de impresiones 
del director general con Me
rino Pineda, parece que am
bos coincidieron en el mis
mo criterio.

Por consiguiente puede 
darse por terminado el preo
cupante tema al que ARA- 
GON/expres dedicó tan in
tensa campaña informativa 
recogiendo el clamor de la 
ciudad contra ciertas espe
culaciones en proyecto de 
cuyos rumores también te
nía conocimiento el Sr. 
García Perrote.

Esta es la grata noticia de 
hoy para el urbanismo zara
gozano, aparte de que el di
rector general tenía refe
rencias de la hipersensibili- 
zación y el rechazo de la 
ciudad para cuanto se refie
re a especulaciones de terre
nos y solares con el mani-' 
tiesto deterioro de las zonas 
verdes y servicios sociales y 
culturales de Zaragoza.

NOCHE, en Zaragoza, hacía un frío tremen
do que se metía por los huesos. Nuestra ciu

dad fue una de las más frías de- la península. Por 
eso cuando salí de la rueda de prensa con el minis
tro Garrigues Walker no tuve más remedio que co
ger un taxi para volver a mi casa. Eran alrededor 
de las once de la noche y fui desde la esquina de la 
Vía Imperial hacia Independencia, por el Coso y 
el Boterón hasta la calle Jorge Cocci. El taxímetro 
marcaba sesenta y cuatro pesetas, pero la cuenta 
fue de noventa y seis. Le entregué al conductor un 
billete de veinte duros y me devolvió cuatro pese
tas. ¿Oiga? SÍ, veinte pesetas de nocturnidad y el 
resto de no se qué. Total, treinta y dos pesetas 
más de las que ponía el cacharro, que son muchas 
pesetas y mucho tanto por ciento no incluido en 
los planes de los Pactos de la Moncloa ni en lo de 
sujetar eso que se llama inflación y que, con el pa
ro, es nuestra mayor enemiga.

OMINCO, día de descanso, día'de esparci
miento para la mayoría y un día de lo más 

triste para los que amamos a los niños. Una no
ticia me ha llenado de congoja: en una vivienda 
zaragozana murieron dos niños de seis y cuatro 
años a causa de un incendio. Algo terrible, es
pantoso. Algo que pone los pelos de punta a los 
que tienen algo dentro y más si, a su vez, se goza 
y se sufre de la imponente carga de la paternidad. 
Ante eso, ¿qué importa todo lo demás? Ante tan 
tremenda escena ¿qué importa la política, el oro, 
el agua o los resultados de los partidos de fútbol? 
Todo se diluye, todo se difumina, sólo quedan 
en un rincón, apretujados, abrazados a la muerte, 
esos dos niños que murieron asfixiados en la tarde 
del domingo.
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Las becas del Ministerio de Educación para nuestra provincia

La polémica Constitución
Zaragoza, 14 de Noviembre de 1978

Pocas y con retraso _ _ * „
Sr. Director de ARAGON/expres 
Zaragoza

Estimado Sr. Director:
Estos días se está hablando y escribiendo mucho sobre la 

Constitución y yo... estoy hecho un lío. Soy un españolito 
medio que me preocupo mucho de leer para informarme. Leo 
la prensa diaria de esta ciudad, y también bastante de Madrid 
y, asimismo, publicaciones periódicas de partidos diversos, y 
cuanto más leo, menos me aclaro.

Así por ejemplo; en el mitin del PT celebrado el domingo 
en el Teatro Fleta, hablando de la Constitución, el secretario 
general del PT Eladio García Castro dijo que era "la más 
progresista de las europeas después de la de Suiza", y que 
"decir no a la Constitución es carecer de visión de futuro". 
Por otra parte, los del MC nos han llenado la ciudad de carte
les propugnando la abstención con el lema "Ningún voto de 
izquierdas para una Constitución de derechas''^ Y yo me pre
gunto ¿en qué quedamos? ¿es la Constitución progresista o 
de derechas? Yo creía que estos dos partidos que se definen 
ambos como marxistas-len in istas no serían tan discrepantes 
en esta cuestión pero...

Hay otras cosas bastante claras, o que se están clarifi
canda El pueblo español en referéndum del 15-12-76 dió el 
"si" a la reforma política pero ahora resulta que el número 2 
del PSOE, Alfonso Guerra en la conferencia dada el fin de 
semana último en la Universidad Internacional de Santander 
sobre "España postconstitucional" ha dicho que "La Consti
tución supone la ruptura y buena prueba de ello son su art_ 2 
y su disposición derogatoria". Resulta pues que los españoles 
dijimos "si" a la reforma y nos dan la ruptura.

Mucho me temo, y esto es grave, que nos están tomando el 
pelo.

Yo rogaría que nos hablasen claro y con la verdad por 
delante, pero completa. No como está ocurriendo con la 
t;^'ttpyña de TVE en que, hasta ahora, sólo le presentan al 
españolito medio los artículos de la Constitución que le su
ponen derechos (en líneas generales) pero no ha salido ni uno 
solo de los que presenten cuestiones polémicas, como lo de 
las nacionalidades, lo de la libertad de enseñanza, etc. y... 
¿qué alcance y consecuencias pueden tener esas cuestiones? 
Tampoco se nos aclara nada de esto.

Con el ruego de su publicación le saluda atentamente.

Fdo: Alejandro LOPEZ DONOSTI

La información que hemos recibido, de la Delegación 
Provincial de Zaragoza del Ministerio de Educación y 
Ciencia acerca de las ayudas a la enseñanza tratadas y con

cedidas en el curso 1977-78, en nuestra provincia, pone de 
manifiesto que más de un 50% de las peticiones realizadas 
son atendidas.. Por otra parte, el presupuesto global es de 
unos 250 millones, el cual resulta insuficiente - según las 
mismas fuentes- y está por debajo del dedicado a otras pro
vincias españolas.

En cuanto a los porcenta-

ción económica de la provin
cia, pero fundamentalmente 
a la falta de puestos escolares 
particularmente en Forma
ción Profesional.

— ¿Con las ayudas conce
didas, se cubren las necesida
des reales de nuestra región?

—Creemos que sí. oegún 
nuestros datos no tenemos.

h nueva cantidad puede vivir 
una persona actualmente?

—No sé hs motivaciones 
que tiene el Patronato para fi
jar estos módulos así. A títu
lo personal lo veo bajo. Efec
tivamente es un poco veros- 
mil que baya familias espa
ñolas que vivan con esos mí
nimos. Ahora bien, lo que

jes dedicados a los distintos 
niveles educativos nos encon
tramos con una supremacía 
absoluta del Bachiller y Ense
ñanza Universitaria. Entre los 
dos acaparan el 84,5 del total. 
Para realizar la presente infor- 
nación hemos tenido que to
nar los datos del curso pasa
do, ya que era impoáble ha
cer el balance del presente. 
De todas formas, nos han ase
gurado que las cantidades van 
a oscilar muy poco.

Para ampliar estos temas y 
clarificar la situación actual 
respecto al disfrute de las 
ayudas, contamos con la cola
boración de Miguel Angel Ar- 
tazos Tamé, delegado provin
cial del M.E. y C.

BAJO PORCENTAJE

—En el capítulo del presu
puesto dedicado a cada pro
vincia por el M.E. y C., en 
qué posición se encuentra Za
ragoza.

—En general podemos de
cir que a nuestra provincia le 
corresponde un porcentaje

CURSO 1977-78

NIVEL TRATADAS CONCEDIDAS PRESUPUESTO Q, *0

Universitario 4.289 2.023 95.118.000 38
Otros estudios 188 79 1.184.000 0,4
F. Profesional 2.151 1.320 27.124.000 10,8
Bachiller 3.323 2.454 116.158.000 46,5
E.G.B. 1.080 656 3.966.000 1,5
Preescolar 420 229 6.180.000 2,47

TOTALES 11.451 6.761 249.730.000

(Fuente: Delegación

99,67

Provincial)

bastante bajo. Por lo menos 
es inferior al que todos desea
ríamos. Esto es un reflejo de 
la falta de puestos escolares 
en algunos niveles. Así, mien
tras que en Educación Gene
ral Basica la población está es- 
colarizada, hay que reconocer 
que en enseñanzas medias no 
pasa lo mismo. La población 
en edad de cursar estudios 
medios (de 14 a 18 años) está 
escolarizada sólo en un 50%. 
El resto se incorpora al traba
jo. Esto se debe a la condi-

en un sector determinado de 
la enseñanza, personas en gra
ve situación económica qué 
atender. Cubrimos bastante 
bien las necesidades existen
tes.

— ¿En el capítulo de la ren
ta protegible, el Módulo Eco
nómico Personal se ha eleva
do hasta 80.000 pesetas por 
persona y año, lo que repre
senta un aumento aproxima
do del 33% con respecto a 
años anteriores. ¿Realmente 
piensa el Ministerio que con

busca el Principio de Igualdad 
de Oportunidades es atender 
a familias que realmente exis
tan con estos bajos módulos 
económicos. Por otra parte, le 
quiero aclarar que el módulo 
siempre se refiere a ingresos 
de años anteriores. Con el 
constante incremento de la vi
da, es posible que este año sí, 
pero que el año pasado o el 
anterior no fuera tan dispar 
una realidad del coste deb 
vida con el módulo mencio
nado.

ESTRENOS PARA HOY, LUNES I RETRASOS

DON QUIJOTE CERVANTES
DOS GRANDES ESTRELLAS DEL CINE ITALIANO, 

JUNTAS EN UN FILM APASIONANTE
¡SOLO AMANDO SE PUEDE LLEGAR 

A LOS SUBLIME!

WARNCH tSPAÑCX-A’SA

LEONARD MANN « 0)1« WILLIAM KHGE8 OLGAKARLATOS STEFANO PATHI2I ttUKSTOUMO’ 
I «. ANNIE BELLE GASTONE MOSCHIN RODOLFO SONEGO , MARCO VICARIO - TECHNICOLOR

,■ FRANCO CRISTALDI

<^MAOVICARIO -
< MARCELÍO .

• LAURA ; MASTROIANNI
-/ANTONELLI'

5-7-9-103J5 (MAYORES DE 18 AÑOS)
5-7-9-10,45

(MAYORES DE 18 AÑOS)

—Otro de los objetivos del 
Ministerio era agilizar al máxi
mo la tramitación y el abono 
de hs ayudas a los becarios. 
Es bien sabido que en años 
anteriores era en febrero y 2 
veces más tarde cuando los 
beneficiarios podían disfru- 
tr de hs ayudas. ¿Va a 
lo mismo este año?

—Esperamos que no.
— ¿Han llegado ya los títu

los a h Delegación?
—No, pero tenemos noti

cias de que van a llegar ¡nm®’ 
diatamente. Todos confiam®® 
en poder pagar hs ayudas co
mo dos o tres meses antes qu« 
en años anteriores. Si todo se 
realiza según h idea prevista 
es casi seguro que a fin* 
de noviembre se empezaran a 
pagar hs ayudas.

—Una vez que h Delega 
ción tenga los títulos, el p*® 
ceso burocrático que se sigu 
hasta llegar a manos del bene" 
ficiario es rápido.

—Sí. Este año hay qn® 
lizar una tramitación n^' 
que consiste en h fim®* 
becario, haciendo 
datos personales, en un 
Registro de Becarios. * 
puede originar molestias, p 
vamos a intentar 
proceso al máximo. Es casi 
guro que vamos a 
mencionado libro 
talmente a los colegios, 
evitar que los niños 
jes a todas luces incom 
Aparte de estos matices n 
tivos, hay que ««"^id^® 
positivos del nuevo « 
ya que su existencia jo- 
controhr e incluso e 
meter al alumno, en uim 
ción con el M.E. y 
becario.

SGCB2021
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¿Qué haría usted?

S/FUERA í 
ALCALDE 
pw un D/A.J

El sábado en "El Noticiero Universal" de Barcelona

La noticia del alboroto
[Pregunta: J. L. ERCILLA BARCELONA EL NOTICIERO UNIVERSAL. - Sábado, 18 de noviembre de 1978

LUIS En los presupuestos del año 79

MIRANDA

• "Intentaría organizar todo 
lo que está desorganizado"

Don Luis Miranda Marqués, comerciante, pre
sidente de la Asociación Familiar "Ramón 
Pignatelli" del barrio de Torrero, viene demostran

do desde hace años que es un hombre luchador y 
que siente grandes inquietudes por el bien común, 
que es el de sus convecinos. A nuestra pregunta de 
¿qué haría usted si fuera alcaide de Zaragoza por 
un día?, ha respondido así;

— i Haría tantas cosas! Pero en sólo veinticuatro 
horas no se pueden hacer milagros. Por eso daría 
las órdenes oportunas para intentar organizar todo 
lo que está desorganizado. Para ello reuniría a ios 
distintos estamentos y a los responsables del Ayun
tamiento y con ellos me dedicaría a estudiar toda 
la problemática de la ciudad. Así sacaríamos conse
cuencias de por qué están los barrios descuidados, 
de por qué se han hecho tan mal las urbanizaciones 
del centro.

—Y una vez conocidos los detalles, ¿qué haría?
—Como me preocupa enormemente todo el sis

tema urbanístico y social, una vez que tuviera ex
puesta toda la problemática sobre el tapete, toma
ría cartas en el asunto, encargándole a cada uno de 
los responsables las cuestiones de su competencia 
tel como el urbanismo y la vivienda, por ejemplo. 
Pero no sólo eso, sino todo, todo, lo que compete 
de la ciudad al Ayuntamiepto y del Ayuntamiento 
3 la ciudad. Aunque parezca insistir demasiado, to
dos los efectivos con los que contase los volcaría 
en la problemática de la ciudad incluidos ios ba
rrios.

—Eso de puertas adentro del Ayuntamiento y 
de puertas afuera ¿no tomaría ninguna otra medi
da?

—Sí, porque también llamaría a las fuerzas so
ciales que, de verdad con honradez y sin buscar 
oportunismos, ni plataforma de votos, estuviesen 
dispuestas a colaborar y trabajar, todos para todos, 
^*n pedir nada a cambio. Es lo que debemos de ha
cer los que, de una forma u otra, nos dedicamos ai 
bien social. A veces nos califican de locos y en par
te tienen razón, porque si no estuviéramos locos 
•'o nos entregaríamos, como nos entregamos a és
to.

- ¡Bendita locura!
—Eso pienso. De todas formas como ya he di

cho ai principio que, en un día, no se pueden hacer 
teilagros, estas reuniones y actitudes que he ex
puesto servirían de base para, en un plazo relativa- 
teentB corto, que podía ser de un añó, ponerlo en 

L Ptáctica.

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA

alto DE LA MUELA í
Se í
"11 80s parcelas frente al restaurante i
^fcamusa". Teléfono 22 15 95. Í

Millones para el trasvase
IVf. ROSA DE ANDRES

En 1974, más de 10.000 escri
tos se opusieron al proyecto del • 
trasvase del Ebro y, en conse
cuencia, cualquier decisión so
bre el tema fue aplazada. Aho
ra, en el anteproyecto de presu
puestos del Estado, presentado 
a las Cortes para su discusión, 
se destinan a dicho trasvase 
21.600 millones de . Miembros 
de la izquierda han manifestado 
a EL NOTICIERO UNIVERSAL 
su extrañeza ante una decisión 
de este tipo -sin que se haya 
informado previamente a Ja opi
nión pública-, pensando, inclu
so, realizar una interoelación 
parlamentaria sobre este punto.

En dicho anteproyecto de pre
supuestos del Estado para el 
año 79, existe una partida de 
obras e inversiones para el tras
vase del Ebro. Estas obras se 
iniciarían en el 79 y finalizarían 
en el 84. Para el próximo año 
está previsto un gasto de cien 
millones de pesetas, cuarenta 
de los cuales serían para obras 
y excavaciones de terrenos; el 
resto para expropiaciones. Las 
previsiones económicas para los 
restantes años ascienden a 
21.5(X) millones de pesetas.

Miembros de la izquierda, te
men que en esta ocasión se 
intente una «política de hechos 
consumados». Señalan la necesi
dad de una conveniente infor
mación pública. Son numerosas

Veinte mil millones para el trasvase del Ebro. (Foto: Archivo)

las preguntas a las que se debe 
dar una respuesta: ¿qué terre-. 
nos serían expropiados? ¿cuál 
de los distintos emplazamien
tos, que se estudiaron para el 
trasvase, es el elegido? Los cien 
millones iniciales se hallan en 
una partida destinada a «obras», 
¿qué proyecto es el que se inicia 
con este dinero?

En los años 74 y 75, Zaragoza 
fue inundada de carteles que

decían «Aragón teme quedarse 
sin agua». A la problemática de - 
regadío de los maños, se sumó 
la queja de los propietarios de 
las tierras, así como de los 
ayuntamientos, afectados en el 
plan. Una de las alternativas 
que se estudiaron proyectaba 
realizar una presa, para lo cual 
la comarca de la Ribera de 
l’Ebre sería inundada. Otra po

sibilidad era hacer la* toma de 
agua próxima a García,«Inun
dando de esta forma tierras de 
gran riqueza, al borde del río. 
La proximidad de ambos luga
res a la zona donde la central 
nuclear de Aseó toma agua para 
su refrigeración y vierte los 
residuos radiactivos, hace pen
sar a algunos en los riesgos de 
posibles accidentes...

Esta es la información que el sábado publicó "El Noticiero Universal" de Barcelona sobre el trasvase del Ebro. Desde la 
misma madrugada del domingo que el conse/ero de Obras Públicas de la Diputación General Sáinz de \/aranda tocó a 
rebato las campanas de Aragón, bien podemos decir que esta fue la noticia del alboroto que sorprendió hasta jIpropio 
ministro Garrigues ¡Nalker.

Después de escuchar ayer al ministro de Obras Públicas, forzoso sería acoger con escasa frialdad la información del 
colega catalán. iPero nos han engañado tantas veces!

Mi’S®
MANUEL BOIX EN LA PEPE REBOLLO

A exposición de Boix, en 
la Pepe Rebollo tiene una 

primera parte que entronca con 
su línea anterior, de la cual 
vimos, en Galería Atenas, una 
muestra hace dos temporadas: 
son aquellas interpretaciones 
hiperrealistas de pintura antigua. 
También en el círculo de su an
terior obra se hallan esos temas 
de imperdibles, pero, no tanto 
ya el de las abejas (algo de su 
tratamiento pero no el tema); el 
mundo de las abejas se despliega 
en sus lienzos y en sus aguafuer
tes, de los que, como indica el 
cuidado catálogo, se ha hecho 
una tirada de sesenta.

Pero la novedad de esta expo
sición reside en esos cuadros-es
cultura que rompen con el con
cepto de pintura mural. Aquí, 
además de la ruptura con las for
mas, rompe con el contenido de 
su an terior obra pictórica, ahora 
hace una especie de realismo 
onírico, donde lo real deja paso 
a lo imaginario o irreal: se trata 
de unos agujeros hechos en tela 
y reproducidos casi al modo de 
técnica fotográfica, en cuyo in
terior se representa un fondo es
pacial, un paisaje de aspecto lu
nar. Otro tipo de paisaje, los li
mitados por cortinajes sus 
fondos, deja paso asimismo a lo 
irreal.

También son experimentales 
esos volúmenes pictóricos reali
zados sobre tablas de madera.

quizás sea la mejor pieza a nues
tro gusto.

Estos últimos lienzos se ha
llan sin preparar y, sobre la su
perficie blanca y nítida, Boix ha 
aplicado el colorido, muy so
brio; negros y rosas, a base de 
sprays. Los primeros citados; en 
cambio; esas interpretaciones de 
pintura antigua, son conse
cuentemente con su tema, mu
cho más llenos de color, salvo en 
las zonas limítrofes en que se su
giere la terminación del lienzo y 
así comienzan ya aquí a apare
cer las superficies blancas que 
dominan en el resto.

Todo el trabajo es limpio y 
'original y sobre todo denota una 
gran sensibilidad y un regusto en 
la investigación de distintas y 
nuevas formas expresivas.

La cabeza atenazada en un 
espacio cerrado y fundiéndose 
con un terreno quebrado y árido 
es algo totalmente novedoso que 
se nos antoja sugerente y mu
cho más profundo de intención,

DOBLE EXPOSICION DE BAQUE 
XIMENEZ EN LA SALA LIBROS 
Y EN LA TORRE NUEVA

ague (nacido en 1912) 
pertenecería, según To- 

rralba, a un grupo formado por 
"una serie de creadores para 
quién el conocimiento del hacer 
artístico no quiere decir dormir
se o vivir en lo pasado y con
quistado; una calma activa... 
pluridireccional, con caminos y 
tendencias que van desde la dis
creta modernidad e incluso los 
clasicismos, hasta la más deci
dida modernidad, pero sin agre
sividad..." En este grupo se in
cluye también a Virgilio Albiac 
y a escultores como Burriel.

Tras una etapa realista en una 
linea algo académica seguida en 
torno a los años cincuenta, se ha 
mantenido dentro de esta su ac
tual corriente expresionista, de 
cromatismo muy caliente y de 
gran vocación colorista, en man
chas vibrantes y fuertes, con un 
aspecto muy vitalista.

La exposición de la Sala Li
bros presenta cuadros de peque
ño y medio formato, mientras 
que la de la Torre Nueva se dedi
ca al gran formato. De las dos 
prefiero la primera, quizás por
que esta obra, de fuerte conte-

nido tona/ resulta mejor en for
mato pequeño, pues el muro 
queda menos abigarrado y más 
suelto.

En ambas prefiere la figura 
humana, aunque en la primera 
también aparece el paisaje (al 
bodegón en las dos, aunque en 
la última solo en un caso y con 
una factura mucho más suelta y 
abstractizantej. Aparecen fre
cuentemente, en las dos, alusio
nes a las máscaras solanescas y 
las figuras tienen a veces como 
en Solana siempre un aspecto 
grotesco, pero también aparecen 
expresiones socarronas e iróni
cas. La ironfa no está en abso
luto ausente de esta obra. ,

Coya, su época negra se deja 
entrever también en algunas 
composiciones.

Carmen RABANOS
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ANUNaOS FINANCIEROS

BANCO HISPANO AMERICANO
MADRID

AMPLIACION DE CAPITAL
El Consejo de Administración de este Banco, 

haciendo uso de la facultad que le reconocen 
los Estatutos y de la autorización recibida de la 
Junta general, ha acordado ampliar el capital so
cial. Dicha ampliación es de 2.096.373.500 pe
setas, estará representada por 4.192.747 accio
nes nominativas, de 500,pesetas nominales cada 
una de ellas, números 37.734.717 a 41.927.463 
y se efectuará en las condiciones siguientes;

1. — Los 4.192.747 acciones números 
37.734.717 a 41.927.463, se pondrán en circu
lación en su totalidad, teniendo los señoreé 
accionistas derecho preferente de suscripción, 
en la proporción de UNA acción nueva por cada 
NUEVE antiguas que posean.

2. — Las nuevas acciones se emiten a la par. 
El cincuenta por ciento de su valor nominal, es 
decir, doscientas cincuenta pesetas por acción, 
se desembolsará en efectivo en el momento de 
la suscripción, quedando liberado el cincuenta 
por ciento restante, con cargo a la Reserva 
Especial por prima de emisión.

3. - La suscripción por parte de los señores 
accionistas, tendrá lugar a partir del día 25 de 
noviembre hasta el 25 de diciembre próximos.

4. - Las nuevas acciones disfrutarán de los 
mismos derechos que las anteriormente en' cir
culación desde el día 1 de enero de 1979.

5. - La suscripción podrá efectuarse en la 
Central del Banco en Madrid y en todas sus Su
cursales, asi como en los Bancos Herrero y Mer
cantil de Tarragona.

6. - A los señores accionistas que desen ce
der la totalidad o parte do sus derechos, se les 
facilitará el correspondiente documento nego
ciable, podiendo solicitarlo en las mismas Ofici
nas indicadas para efectuar la suscripción, pre
via presentación de los extractos de inscripción. 
Transcurrido el día señalado para el cierre de la 
suscripción, el documento acreditativo de dere
chos quedará sin valor ni efecto alguno.

Madrid, 16 de noviembre de 1978. -El Se
cretario General: Manuel Otero Torres.

(MAYORES DE 18 AÑOS)

CLASIFICADA «S»

FINCAS

16 extranjero
Discuros del Rey en Chapultepec

A/E • 20-Íb^

Al b(

'Olaye. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hiootecas.

Se vende en todos 
los puestos de pe
riódicos de Barce
lona.

"sepamos uMarnBs el tHlim 
sinegfljKyrtrií

MEJICO, 20 (Crónica del enviado especial de 
Europa Press Joaquín MADINA LOIDI para ARA- 
GON/expres).

La jornada de los Reyes de España, en la tarde del sába
do supuso una importante página política en el inicio de su 
visita oficial a Méjico, con la entrega de una bandera espa
ñola al Heroico Colegio Militar y con los discursos pronun
ciados al término de la cena ofrecida por el presidente Ló
pez Portillo en el Castillo de Chapultepec.

que representa la unidad y 
permanencia del Estado es
pañol.

A su vez, el Rey de Espa
ña, manifestó'que se había 
desplazado a Méjico para re
cordar en común unos siglos 
de exigencia conjunta y para 
dialogar sobre el futuro 
“que potencialmente se nos 
abre —dijo— a unos y otros, 
pletórico de posibilidades y 
promesas”. De cara al maña-

que “la reunión de jefes de 
Estado no se nos ha pasado 
ni siquiera por la cabeza, 
por cuanto nada es más aje
no a la Corona que el prota
gonismo”.

El ministro de Asuntos 
Exteriores ha señalado que 
la idea de la comunidad lati
noamericana no es ni ha si
do una iniciativa española, 
a pesar de que su posible 
configuración haya sido

CENA EN EL CASTILLO

Después de las conversa
ciones privadas mantenidas 
con el presidente López Por
tillo, se celebró una cena de 
gala en el castillo de Chapul
tepec, a la que asistieron al
rededor de mil personas y 
que estuvo amenizada cón 
música, bailes y canciones 
de los diferentes estados de 
Méjico.

A la hora de los brindis, 
el presidente de Méjico afir
mo que España es parte de- 
este pueblo, orgullosamente 
mestizo, que reconoce sus 
fuentes, recordó los logros 
constitucionales deseó éxito 
a la democracia española y 
adelantó su convencimiento 
de que España se está conso
lidando y de que Méjico pue
de cooperar en distintos 
campos dentro de esta con-

A "Ef ñey no ha viajado a 

iatinoamérica para crear una 
comunidad en ia que España 

desarroiie un pape/ director"

** (Marcelino Oreja) [

solidación. “Nos complace 
recibir al hombre —dijo —

Dec/araciones de Pinochet 
yMatthei

Chile: hacia una
democracia

antimarxista
• El dictador se siente 

satisfecho por la recuperación 
económica nacional

SAN JOSE, 20 (Efe). — Para el presidente chileno, general Augus
to Pinochet, su nación es ejemplar, cuando menciona lo que a su cri
terio han sido los avances alcanzados en materia económica durante 
su actual Gobierno.

Entrevistado por el jefe de infonnación del diario “La Nación”, 
de esta capital, Juan Antonio Sánchez, Pinochet afirma que Chile 
era un país en la ruina: con inflación! del 700 por ciento, sin reser
vas monetarias y con una gigantesca deuda externa.

Sin embargo, señaló, en la actualidad la inflación i es del 29 por 
ciento, y se espera reducirla a un 15 por ciento a corto plazo. Se 
han incrementado las reservas, y se ha cancelado la deuda éxtema 
sin renegociarla.

“Todos nos hemos sacrificado, y mi Gobierno hace una buena 
distribución de su ingreso, pues invierte en lo social el 59,3 por cien
to del ingreso total del país ’, destacó el mandan tario chileno.

Respecto al álgido punto del irrespeto Je los derechos humanos 
en Chile, Pinochet afirma que “extralimitaciones de la policía ocu
rren en todos los países”.

Y retó a los Gobiernos que lanzan cargos contra Santiago, para 
que abran sus puertas, y se pueda conocer qué sucede en esas nacio
nes.

El jefe d<d Gotíemo de Chile atribuyó a la Unión Soviética el 
gasto de muchos millones de dólares para la realización de campañas 
de desprestigio contra su país.

Asimismo, se refirió al denominado “caso Lelelier”, consistente 
en una solicitud de la policía política chilena, acusados dcl asesinato 
del que fuera canciller del Gobierno de Salvador Allende.

Pinochet indicó que esos militares serán entregados a Washingtœ 
si el poder judicial de Santiago determina su culpabilidad en tal he
cho.

El general Pinochet también aclaró que su nación tiene relaciones 
con la Repúblic.a Popular (ihina porque la flamante potencia asiática 
no interviene en asuntos internos de otros estados, como sí lo hace 
constanlc.nic.ntc Moscú.

Rcs(m:cIo al problema existente entre (ihile y Argentina, por la 
posesión de varias islas, el militar que derrocó al (.rimer Gobierno 
marxisla llegado al [.oder (.or lo.s votos, s<xstienc (|ue ha habido mu- 
cha.s cs(.ccnlac¡onc.s e inlormacione.s alarmistas, “pero mientras haya 
diálogo, considero (|ue el asunto no llegará a más’í

na, añadió, “sepamos plan
tearlo sin los egoísmos y ci
caterías de muchos de ios 
que nos han precedido en el 
camino del desarrollo” y ad
virtió que “el bienestar que 
nuestros pueblos exigen no 
debe pasar por el despilfa
rro, ni por el consumismo 
materialista, ni por la deshu
manización de la existencia 
individual. Tenemos que 
idear dijo modelos propios 
de desarrollo”.

apuntada a alto nivel en al
gunos países iberoamerica
nos. “España está asentada 
Europa —ha dicho— y esta 
es una circunstancia queen 
ningún caso se puede olvi
dar”.

MENTIS DE OREJA

El ministro de Asuntos 
Exteriores, Marcelino Oreja 
ha desmentido que el Rey 
de España se haya traslada
do a América con objeto de 
convocar una reunión de je- 
fesde Estado latinoamerica
no en Madrid tendente a la 
creación de una comunidad 
latinoamericana en la que 
España desarrolle un papel 
de director. Oreja ha dicho

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARA(JOZANO
^Cambios para el día 20 de Noviembre de 1978

DIVISA
C A M B I O S

COMPRADOR vended^

1
1
1
1
1 

100
1

Dólar USA ............ ..
Dólar Canadiense .. 
Franco Francés . . . 
Libra Esterlina . . . . 
Franco Suizo . . . . . 
Francos Belgas (com) 
Marco Alemán . . . .

100 Liras Italianas
1 
1
1 
1
1

Florín Holandés . 
Corona Sueca . . . 
Corona Danesa . . . 
Corona Noruega . . 
Marco Finlandés . .

100 Chelines Austríacos 
100,Escudos Portuguese:
100 Yens Japoneses ..
100 Francos Belgas (fin).

71,713 
61,085 
16,125

138,018 
40,709

235,101 
37,009
8,394

34,106 
16,167
13,375 
13,918
17,680

504,488 
151,934
36,469

231,332

71,973 
6’’37J 
^6’29? 

138,807 
40,972

8r435 
34.3’? 
16.26? 
13.443 
13,995 
’7.73?

509,90} 
’53.’lí

233,67»
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Al borrador de paz propuesto por Norteamérica

ol Israel ha dicho SI
le jefes de 
ha pasado 

la cabeza, 
ÎS más aje
le el prota-

8 Asuntos 
lalado que 
inidad lati- 
!s ni ha si- 

española, 
su posible 
aya sido

livel enaV i 
roamerica- F 
í asentada 
o— y ésta 
:ia que en 
uede olvi-

JERUSALEN, 20 (Efe).— El gabinete israelí 
del primer ministro Menahem Begin aprobará 
el próximo martes integramente el “borrador” 
norteamericano para un tratado de paz con 
Egipto, (jue hace tres semanas aceptó “en 
principio . , , , .

El “borrador , presentado al gabinete por 
el canciller Moshé Dayan y el ministro de De
fensa Ezer Weitzman, contiene una frase de 12 
pdabras que consagra el vínculo con la cues
tión palestina. ,

En fuentes oficiales de aquí se revelo que 
Dayan y Weitzman lograron convencer a sus 
colegas de que “esa frase es sólo declarativa, 
yno posee valor jurídico”.

En su reunión extraordinaria de mañana, el 
Consejo de Ministros de Israel aprobará sin 
observaciones el “borrador” de Washington, 
pero rechazará “las nuevas exigencias egipcias” 
entre las que figura la negociación de la auto
nomía palestina en base a plazos fijos.

Begin, que anoche obtuvo el 84 por cien
to de los votos en una agitada asamblea polí
tica de su partido “Jerut”, ha anunciado ya 
oue el Gobierno se opondrá a las exigencias 
oe Egipto.

En la asamblea del “Jerut” Begin reveló 
que “en algún lugar de los acuerdos-marco de 
Canp David está escrito” c^ue el ejército israelí 
jiermanecerá “eternamente’’ en las regiones de 
‘Ci8)ordania” y Gaza, aún cinco años después 
di que se establezca un Gobierno palestino 
lutónomo.

SEGUIR ALLI

Begin reiteró además que “Jerusalén perma
necerá unida como la capital de Israel”, y dijo 
([ueuna condición para debatir un régimen de 
autonomía palestina es que los israelíes puedan 
seguir viviendo en “Judea y Samaria”.

La prensa israelí destaca hoy con grandes 
titulares unas declaraciones del presidente Sadat 
a la televisión sueca, en las que el líder egipcio 
afirma que “la Organización de Liberación Pa
lestina (OLP) es la legítima representante del 
pueblo palestino”.

Sadat, asimismo, afirmó que un régimen

Según la 
Prensa francesa
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ARGEL 
"TAPA" LA 
enfermedad 
DEBUMEDIAN

La enfermedad de Huari 
"oc/i oficialmente en Argel la

pocos detalles, es 
l>ren° f nuevos "diagnósticos" en la 

visto confirmada su 
ilfiJ '-^'^slación" relativa al estado de salud 

■’^'^tarlo argelino, 
fe diario francés que dio a conocer

de Argel, hace dos 
(derecha) cuyo enviado 

ííofti/n ' Puyalte, fue expulsado ayer
capital argáina.

Periódico, durante su estancia 
0**^' fue probablemente ope-

'^^nos, estuvo sujeto a "un tra- 
’^^l't^edo", siendo hospitalizadb de 

como otros periodicos 
a presidente apareció el martes 

argelina'a su regreso 
nía Ve; gi- ^U'^iética, y que fue visto por últi- 

®’' co P^'' fa mañana, cuando circula- 
^^ol(a n acompañado por su chófer, y sin 

de Argel, 
posible enfermedad de Bu- 

Figaro" (conserva- 
cu^i '^arsiones "concordantes" se-

íina presidente sufrió en septiem-
dental, a continuación "una 

^atiporal" en el lado izquierdo 
Le Mar ^P'^P^'^aciones de carácter renal, 

alerta''' I ^^^'aUsta) señala que tras una 
P® loda la noche del viernes, de la que ha- 
A el presidente arge-
^'^dppr^^? 'Sigilado en un hospital civil de 

. "L 'Auror'^°^ soviéticos y argelinos.
^i'^^^yalte A P'^dlica hoy el relato de Fran- 

'^°l>cia a,-[,‘^,.^'^'^^do especial interrogado por 
el l' expulsado el domingo,
n donrí ^^^nta cómo fue detenido en 

loda la ^^J^ospedaba e interrogado du- 
® ^^^rldaq ^°^ue en un local de los servicios 

jg i^^ibió un'^ comisaría y otros policías, 
tel Una ‘Louy correcto", incluso 

■ taza de café con leche y un pas-

su carnet de notas, 
Oun críticas al régimen argeli- 

¿ ^'SolinosFi^ fos nombres de al
int havan ■ P^'''ndista teme que estas 

^'^'°9sdas nnr '^^^cnidas y estén siendo 
unr la policía.

declaraciones.de sadat
El presidente de Egipto, Ánuar el Sadat, ha

Sadat pide que se acelere el proceso 
autonómico de la franja de Gaza

provisional de autonomía en “Cisjordania” y 
Gaza es sólo “el paso previo para crear un hogar 
nacional palestino”.

Refiriéndose a las exigencias egipcias. Begin 
dijo en la asamblea del “Jerut” que su Gobierno 
se opone a que El Cairo tenga una “oficina de 
enlace” y policías en el corredor de Gaza.

Egipto propuso la semana pasada ésas me
didas para asegurar que el proceso de instala
ción del régimen de autonomía en Gaza se 
cumpla en los plazos exigidos.

Los cambios o exigencias de Egipto, dijo 
anoche Begin, no serán aceptados por el gabi
nete de Israel pues no coinciden con los acuer
dos firmados en Camp David, en setiembre 
último.

declarado que su intento de separar los plazos 
para el régimen autonómico de la franja de Ga
za de los que deban re^r para Cisjordania obe
dece al deseo de facilitar a Egipto e Israel la 
consecución de un tratado de paz general.

En una entrevista concedida a la revista 
norteamericana “Newsweek”, Sadat recomieri- 
da que se fije ya una fecha para iniciar el régi
men autonómico en Gaza, a fin de que Egipto 
pueda resumir inmediatamente sus responsabi
lidades, dejándole tiempo al rey Hussein de 
Jordania “para que se una a la operación en la 
orilla occidental”.

Sadat afirma que la población de Gaza esta 
preparada, pero añade que el rey Hussein y la 
Organización para la Liberación de Palestina 
(OLP) están asustando a los habitantes de 
Cisjordania,

No defe pasar 
la oporíunidad de íener 

un aparíamenío.
asi

PISCINA Y JARDIN

CLIMATIZACION:
Aire caliente e 
instalación de 

aire frío.
VERTEDERO 
DE BASURAS

PORTERO 
ELECTRONICO

asi y asi
BAÑOS Y COCINA: 

Cerámica.

SANITARIOS:
Aurren (conjunto).

COCINA EQUIPADA

TELEFONO 
INTERIOR

PAVIMENTO: 
Parquet o moqueta 

y cerámica.
CARPINTERIA: 

Pino Oregón 
Teka exterior.

DE COMUNIDAD.

SOCIEDAD 
GESTORA DE 

VIVIENDAS EN REGIMEN

CANALIZACION DE 
SONIDO Y 

TELEFONO

zARmnn/R
INDEPENDENCIA, 23, 1.° DCHA. TELEF. 238029 - 218221

ZARMAN. S.A. NO PERCIBE CANTIDADES A CUENTA
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SALONES ESPECIALES^

CADA TARDE

CADA NOCHE

STORK - CLUBPARSIFAL

ASTORG'S
CANCELA"EL PAPAGAYO'

GRAWER CLUB

SENECA1800 BABIECA
DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

Sala de flestaa, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre laa mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

Elegate. Selecto. Distinto “La 
diferencia es au ambiente". San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ribnos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

Ambiente agradable y renovado. 
Múáca para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Telefo
nos; 354979 y 357038.

Recuerde loa éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca- Cavia, 10.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde; especial estu
diantes. Abierto; de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 9o. Teléfono 225242.

Si busca tranquiüdad y 
do ambiente, tenemos lo que u ' 
ted desea. Liñán, 8. (detras 
Telefónica, San Vicente 
Paúl). Teléfono 291166.
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ONES DE ESTRENO
5-7-9-ACTÜALIDADES.

5-7-9-10,45PALACIO.

5-7-9-10,45AVENIDA.

5-7-9-10,45VICTORIA.

5-7-9-10,45ARLEQUIN.

5-7-9-10,45DORADO.

5-7-9-10,45GRAN VIA.

SALA 2: 5-7-9-MADRID.

bei

lunes a viernes, matinal 100 
pesetas.

(Todos públicos). La isla del 
doctor Moreau. Technicolor. 
Burt Lancaster, Michael 
York.

CINES DE REESTRENO

espectáculos.

• •••• hotel corona de ARAGON
Via Imperial, 13 - Teléfono 224945 - Telex HOC A 2 58067 - ZARAGOZA

10,45 (May. 14). 6.® semana: 
Convoy. Un film de Sam Pec
kinpah, con Kris Kristoffer
son, All Mac Graw.

ARGENSOLA. - 5-7-9-10,45 
(May, 18). 3.® semana: Los 
pecados de lady Chartterley. 
Un film de Alan Robert. Cla
sificada «S». (V. 0. subtitula
da).

(May. 18). 2.® semana: Dia- - 
bla. Patricia Adriani, Leono
ra Fani.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Hoy estreno.. 
Dispuesta a todo. Technico
lor. Bekim Fehmiu, Eleonora 
Giorgi.

COLISEO. - 5-7-9-10,45 (To
dos públicos). Estreno: El 
animal. Jean-Paul Belmon
do, Raquel Welch.

COSO. — 5-7-9-10,45 (Mayores 
18). Clasificada «S». Hoy es
treno. Noches pecaminosas 
de una menor. Eatsmanco- 
lor. Annie Belle, Pier Luigi 
Conti.

DON QUUOTE. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Hoy estreno: 
Erposemante. Technicolor. 
MàrceÛo Mastroianni, Laura ■ 
Antonelli.

(May. 18). Estreno: Fuerxa 
da vigUaiicia. Kris Kristof
ferson, Jan Michael Vicent.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Clasificada <S». 3.* 
semana. Club privado. East- 
mancolor. Philippe Gaste, 
Eva Stroll.

FLETA. - 4,45-7,15 y 10,15 
(May. 18). 2.* semana; Carga 
maldita. Un film de William 
Friedkin, con Roy Schneider.

GOYA. - 5-7-9-10,45 (May.
18). 2.* semana: Ojos. Faye 
Dunaway, Tommy Lee Jo
nes.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14 aáos). Grease (Bri- 
ílantina), con John Travolta 
y Olivia Newton-John.

MCHJL - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). 4.* semana: Dos 
misioneros. Terence Hill, 
Bud Spencer. Technicolor.

MULTKHNES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. —SA
LA 1: Matinal 11,30. 5,15- 
7,46 y 10,45 (Mayores 18), 
El amigo americano, con 
Dennis Hopper y Bruno 
Ganz. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,45-6,45-8,45 y 10,45 (Ma- 
Îrores de 14 años). Grease 
Brillantina), con John Tra
volta y Olivia Newton-John.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 10,45 (Mayores de 14 
años). Grease (Brillantina), 
con John Travolta y Olivia 
Newton-John.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 10,45 (Mayores 18). Una 
fiesta de placer, un film de 
Claude Chabrol, con Daniele 
Gegoufi y Paula Moore. De

LA MUJER 
MAS GUAPA 
DEL MUNDO

(May. 18). 2.® semana: Ca
lientes 16 años. Henry Cory, 
Gail Lober. Clasificada «S».

PALAFOX. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). 2." semana: La 
chica del pÿama amarillo. 
Eastmancolor. Rey Milland, 
Dalila di Lazzaro.

PAX. - 4,30-7-9,30 (Todos pú
blicos). Candilejas. Conti
nuando el ciclo Charles Cha
plin «Chariot».

REX. - 5-7-9-10,45 (Mayores 
18). 2.® semana. La esposa 
virgen. Eastmancolor. Edwi
ge Fenech, Ray Lovelock.

RIALTO. - 4,45-6,45-8,45 y 
10,45 (Mayores 14 años). 
Grease (Brillantina), con 
John Travolta y Olivia 
Newton-John.

(Mayores 18). Clasificada 
«S». Hoy estreno. Trampa se
xual. Eastmancolor. Silvia 
Aguilar, Amel Amor.

(Mayores 18). Clasificada 
«S». Las eróticas vacaciones 
de Stria. Eastmancolor. Azu
cena-Hernández, Teresa 
Gimpera.

MADRID. — SALA 1 : Continua 
desde las 5 (Mayores de 14 
años y menores acompaña
dos). Gran gripe al smvicio 
de S. M. británica. Eastman
color. Richard Harrison, 
Margaret Lee.

10,45 (Mayores 14). El últi
mo tren de Katanga. Techni
color. Rod Taylor, Yvette Mi- 
mieux.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 14). I Arriba hazañal José 
Sacristán, Héctor Alterio, 
Femando Fernán Gómez.

OLIVER. — 5-7-9 (Mayores 
18). Y ahora mié, señor fis- 
caL Silvia Solar, Verónica 
Miriel.

PARIS. - 5-7-9-10,46 (Mayo
res 18). 2.® semana. La esco- 
{»eta nacional. Eastmanco- 
or. José Sazatorml, Mónica 

Randall.
ROXY. - 5-7-9-10,45 (Mayo

res 18). Mundo de noche 
hoy. Eastmancolor. Las no
ches del mundo del espec
táculo.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Asi como eres. 
Marcello Mastroianni, Nas- 
tassia Kinski.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). ¿Qué hace una 
chica como ñi en un ritió co
mo éste? Carmen Maura, Fé
lix Rotaeta, Héctor Alterio.

discoteca
LIVERPOOL

UNAGONVENCO 
es un hecho importante. 

UNEANQUETE 
es consecuencia de algo importante.

LONDRES. — La nueva 
Miss Mundo, la repre
sentante argentina, de 
19 años de edad. Silva- 
na Suárez (centro) con 
sus damas de honor, 
Miss Suecia, Ossie Cari, 
jion (izquierda) y Mis¡ 
Australia, Denise Co
Ward (derecha). De un 
total de 68 participan
tes, esta joven criolla 
ha sido elegida como 
"la mujer más guapa 
del mundo". (Telefo

to Efe-Up i)

HOTEL
CORONA DE ARAGON

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20
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Sigue "La Taberna" de Zola

Como decíamos en 
nuestra guia de progra
mas de “hoy y mañana” 
seguirá emitiéndose du
rante esta semana que 
hoy se inicia la “Novela” 
basada en el original de 
Emilio Zola, “La taber
na”, ya que se compone 
de diez capttulos.

Hay que señalar que 
se espera una inmediata
mente reestructuración de 
este espacio, que ha que
dado totalmente anticua
do en su realización, pues 
los escenarios son de lo 
más estático y además si
guen emitiéndose en blan
co y negro, lo que nos pa
rece de lo más extraño, ya 
que por si el presupuesto 
de TVE no llega hasta un 
dramático, no compren
demos por qué nos tie
nen que sacar los locuto
res de los “Telediarios” a 
colorines, cuando, indu
dablemente, un dramáti
co necesita más del color 
que los informativos.

Ciñéndonos a “La Ta
berna” y a su argumento 
ávtmos que en el capitu
lo de hoy habremos visto 
como Gervaise se ha lle- 
oado a vivir con ella a su 
^^egra, compadeciéndose 
de ella por el mal trato 

le dan sus propias hi
jas. Couppeau sigue be
biendo y no da nada más 
que disgustos a una Ger^ 
^ise que sufre un dese
quilibrio al encontrarse 
con la mujer de su primer 
ornante.

Mañana, en el sépti
co capitulo, Couppeau 

muestra celoso por la 
omistad de Goujett con 

esposa, mientras Lan- 
her vuelve a rondar la ca- 
^0. Es en el santo de Ger-

An tonto tranzo 
es "Couppeau”

vaise cuando el marido 
sorprende a Lantier cer
ca de la casa y sarcástica
mente le invita a pasar a 
celebrarlo e incluso a vi
vir con ellos.

A partir de ahora em
pieza la verdadera trage
dia en la trama de esta 
novela, que acabará de 
forma cruel, como era de 
esperar en una obra de 
Zola. Las situaciones se 
hacen cada vez más vio
lentas; los personajes ca
da vez más perdidos y la 
realidad ya no puede ser 
más cruda; pero no ade- 
lentemos acontecimien
tos y esperemos a ir co
mentando a los seguido
res de este espacio capi
tulo por capitulo.

Señalaremos que la in
terpretación nos parece 
de lo mejor, pues Anto
nio Iranzo está extraordi
nario en su papel y Car
men de la Maza, con to
nos musicales aparte, tam
bién defiende el suyo.

Hoy y mañana

programa de tarde de 
lunes se abrirá con la 

Carta de ajuste", seguida de 
Mundo submarino", que 
oy dedicará su tiempo a es- 

lar "La ballena cantari- 
® ■ Se llama así porque emi- 

® Unos sonidos de gran re- 
Worio melódico.

En "Nombres de ayer" el 
Pacto va dedicado a Ramón 

introductor, junto con 
Ikm''°'' oioderno natura- 

la pintura.
® la emisión de no

che: "Estudio estadio", "Te
lediario", "Baretta" con el 
telefilm titulado "Secuestro", 
en el que una niña de nueve 
años es secuestrada y Baretta 
debe de rescatarla, pues ha 
sido testigo ocular de un cri
men y los secuestradores van 
a matarla. Se cierra la emi
sión con un "Programa infor
mativo".

Por el UHF "Carta de 
ajuste" ofrecerá éxitos de 
Luis Aguilé, que irán segui-

"Vivir para oir"

Nené Moratas; así de guapas se tas busca Lazarov

Un tema va a ocupar casi todo nuestro espacio que semanat- 
mente dedicamos a hacer una revisión de los cotiileos más apa
sionantes llevados a cabo por las revistas del corazón: los tra
vestís. Parece que todos se han puesto de acuerdo para hablar 
de estos individuos,^ vestirse como ellos e incluso correrse la 
juerga con ellos.

Empezamos: Paco Morán, que está hecho todo un exper
to en papeles de homosexuales y siempre de lo más simpáti
cos, ha batido su propio récord vistiéndose de "Doña Inés" 
y representando el "Don Juan Tenorio" en una discoteca, 
junto a Fernando Guillén. Sin duda han sabido tomarse de la 
forma más trivial la tragedia de la falta de voluntariedad por 
parte de los empresarios y demás para conservar la tradición 
de la representación de la obra en los días acostumbrados. Hoy 
en día con humor todo se salva.

Ya hemos dicho que Paco Morán está hecho un experto en 
esos papeles, (y que nadie le busque la doble intención a la frase, 
que no la tiene); pero ¿se imagirian a "Kung-Fú" de travesti? 
Pues sí, David Carradine, actor que protagonizó la citada serie, 
va a hacer de travesti en su última película, que se llama algo 

■así como "Muérdeme muchacho". Como dirían los abuelos, "no 
sé donde vamos a llegar". Hace poco hasta un compañero en las 
tareas de la información se disfrazaba de travesti para un repor
taje en una conocida revista y lo que es más insólito, parece ser 
que encontró trabajo, vestido de tal guisa.

Y eso no es todo, vemos en otra revista a José Luis Villalon- 
ga, conocido escritor, con Bibí Anderson y Bárbara F(ey y mien
tras de la segunda no opina, de la primera, (o primero), dice: 
"No sólo pasaría una noche con Bibí, sino mil". No es de extra
ñar si él mismo dice que la mayoría de sus amigos son transexua- 
les y la verdad es que suelen ser personas encantadoras.

Cambiamos de tema para intentar aplacar las iras de las "tra- 
voltistas", que han elevado el grito al cielo cuando han oido ru
mores de que John Travolta era homosexual.

Una defensa para Travolta realizada por Raquel Welch: "Lo 
que se está haciendo con John es la peor de las injusticias de 
Hollywood. Eso no es otra cosa que la envidia que le tienen". 
Punto a favor; pero algo más contundente si que podía haber di
cho Raquel. Ya me entienden... i Qué malos somos...!

Y, ¿qómo no? vamos con cotiileos televisivos. Valerio La
zarov sigue atareado buscando chicas para su "Sumarísimo", 
tienen ya diez fijas por lo menos y todas tan guapas como Ne
né Morales, Silvia Aguilar, Taida Urruzola, Isabel Luque, etc. 
'Y tanta chica para acompañar a una serie de cómicos que se
rán los de siempre y harán lo de siempre. Y hablando de gua
pas acabamos con una curiosidad. ¿Saben que Eva Gloria, (la 
Eva que da Gloria verla), tiene un complejo? Pues sí, ¿lo de
cimos?, pues bien se queja de que tiene un trasero demasiado 
abultado, o mejor, como ella misma dice, que siempre ha sido 
muy clara: "Pues sí, soy muy culona. Nada, vivir para oir.

"Mundo submarino" a por "La belleza cantarína"

GESTORIA OJINAGA - AUTO ESCUELA 
C/. HERNAN CORTES, 4, principal derecha 
Teléfono$21 08 90 -21 40 12 - ZARAGOZA 

SUCURSAL eKi EJEA DE LOS CABALLEROS 
Mediavilia, 5 - Teléfono 54 12 84

■ FROGRAMAS ■
PRIMERA CADENA
HOY

13,45,-
Carta de ajuste.
14,00.-
Apertura y presenta

ción.
14,01.-
Avance telediario.
14,05.-
Programa regional si

multáneo.
14,30.-
Gente hoy.
15,00.-
Telediario. Primera 

edición.
15,35.-'
Hora 15.
15,’45.-
Novela (Cap. VI de 

X). “La taberna” de 
Emilio Zola.

16,15.-
Despedida y cierre.
18,45.-
Carta de ajuste. Sex

teto para una viola e in
ventos.

19,00.-
Apertura y presenta

ción.
19,01.-
Avance telediarlo.
19,05.-
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Mun
do submarino: “La ba
llena cantarína”.

20,00.-
Nombres de ayer.
20,30.-
Estudio estadio. Ac

tualidad deportiva.
21,30.-
Telediario. Segunda 

ediciórí?
22,00.-
Baretta. “Secuestro”
23,00.-
Programa informati

vo. “El estado de la 
cuestión” o “Tribuna 
del Parlamento”.

23,30,-
Ultimas noticias.
Buenas noches.
Despedida y cierre.

MAÑANA
14,00.-
Apertura y presenta

ción.
14,01.-
Avance telediarlo.
14,05.-
Programa regional si

multáneo.
14,30.-
Gente hoy.
15,00.-
Telediario. Primera 

edición.
15,35.-
Hora 15.
15,45.-
Novela (Cap. Vil). 

"La taberna" de Emilio 
Zola.

16,15.-
Despedida y cierre.
18,45.-
Carta de ajuste.

"Bárbra Streysand".
19,00.-
Apertura y presenta

ción.
19,01.-
Avance telediario.
19,05.-
Un globos, dos glo

bos, tres globos. "El 
mundo de la música".

20,00.-
Los teleñecos. "Nan

cy Walker".
20,30.-
Revista de toros.
21,00.-
Programa informati

vo. "Cara a cara" o 
"Rueda de prensa".

21,30.-
Tefediario. Segunda 

edición.
22,05,-
QB Vil. "Episodio 

IV".
23,30.-
El juglar y la reina. 

"Válidos no quiero más" 
23,30.-
Ultimas noticias.
Buenas noches.
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,00.-
Carta de ajuste. Luis 

Aguilé.
19,30.-
Presentación y avan

ces.
19,31.-
Polideportivo.
20,00.-
Redacclón de noche.
20,30.-
Revista de cine. “Nú

mero 210”.
21,45 .--
Más allá.
22,30.-
Programa informati

vo.
23,30.-
Buenas noches.
Despedida y cierre.

19,00.-
Carta de ajuste. 

"Folklore catalán".
19,30.-
Presentación y avan

ces.
19,31.- 
Polideportivo.
20,00.- 
Redacción de noche, 
20,30,- 
Café-Concierto, 
21J20.-
Historia policial. "El 

novato".
22,30.-
Tribuna económica.
23,30.- 
Buenas noches. 
Despedida y cierre.

dos de "Polideportivo"; y 
"Redacción de noche". "Re
vista de cine" llega a su 
"número 210", en el que 
se seguirá el esquema de es
te espacio, dedicado a tocar 
ios diversos temas que se 
derivan del mundo del cine. 
Así veremos entrevistas con 
famosos; comentarios de los 
últimos estrenos y también 
una sección para libros y dis
cos cinematográficos, así co
mo una "Revista de TV". El 
programa finaliza con "Más 
allá", en el que el profesor 
Jiménez del Oso sigue con 
sus estudios sobre los ovnis.

Otra nueva semana y el 
programa de sobremesa sigue 
sin cambiarse. Mañana la ru

tina de siempre, además con 
la continuación de la "Nove
la" de la pasada semana, ya 
que hoy se habrá emitido el 
capítulo sexto y mañana por 
consiguiente lo hará el sépti- 
mu pero a ésto ya dedicare
mos otro apartado en esta 
misma sección de hoy seña
laremos la buena labor de 
Mary Cruz Soriano en "Gen
te, hoy" en su nueva etapa 
"en directo". Se le ve más 
natural que en el grabado y 
gana mucho con esa espon
taneidad. Por su parte "Hora 
15" sigue las mismas reglas 
de siempre y además de un 
par de libros y alguna exposi
ción no nos muestra nada 
más, (claro y es que tampoco 
lo hay).

ASESORIA FISCAL: Tenencia y disfrute de automóviles. 
Declaración Renta: Trabajo Personal. LT.E., etc.

GESTORIA: Matriculación, Transferencias, 
Pasaportes, Escrituras, Gas-oil, etc.

AUTO-ESCUELA: Métodos modernos.
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“RIFiri” en nna
/Isvddo ■■■

Br joyería del Coso
ZARAGOZA, 20 (ARA- 

GON/expres, por J. L. ERCI- 
LLA).— De nuevo una joyería 
de nuestra capital ha sido 
asaltada. Y van... En esta oca
sión le ha tocado el turno ai 
“Trust Joyero”, situada en 
el chaflán existente entre las 
calles del Coso y Alfonso I. 
Los ladrones han desmantela
do todo lo de más valor exis
tente en los escaparates y en 
las vitrinas y cajones del in
terior de la tienda, incluidas 
las composturas, pero sin em
bargo no han descendido, al 
sótano, donde se encuentra la 
caja fuerte, sin duda por mie
do o precaución a que pudie
ra sonar ta alarma.

El hecho ha ocurrido du
rante la noche pasada y el 
vaior de lo robado es en es
tos momentos incalculable. 
Desde luego puede ascender a 
varios millones. El sistema 
empleado por tos delincuen
tes, pues lógicamente se supo
ne que ha sido más de uno, 
es el del llamado “rififi”, ya. 
que han hecho un agujero en 
el techo, por el que han i^ne- 
trado en el interior de la joye
ría. Desde luego todo indica 
que el “trabajo” estaba muy 
bien calculado y estudiado, 
pues han tenido que tardar 
bastante tiempo.

Los ladrones penetraron 
en la primara planta del adi*

Don Sixto Genzor comenta con sus empleados y amigos los detalles del 
robo. (Foto García Luna)

• Parece obra de entendidos 
en el valor real de las alhajas

ficio que está dedicada a al
macén y oficina de una in
dustria comercial, aprove
chando seguramente el fin de 
semana que no se trabaja, y 
desde allí levantando unas 
gruesas baldosas hicieron el 
agujero que les ha permitido 
acceder a la joyería. Está 
hecho con una gran precisión 
y en el sitio justo. Es de for
ma cuadrada y por él solo 
cabe una persona delgada y 
ágil. Una vez en el interior 
del establecimiento los delin
cuentes han podido deambu
lar con toda tranquilidad, ya 
que todos los escaparates, du
rante la noche, tienen las per
sianas metálicas echadas y por 
tanto no se puede advertir 
nada desde el exterior.

LOS JOYEROS, 
INDIGNADOS

Al conocer la noticia se ha 
personado rápidamente en el 
“Trust” el presidente del gre
mio de joyería don Vicente 
Bazan quien nos ha dicho:

— Nuestro límite de indig- 
nación ha llegado al tope. No 
hay derecho lo que está pa

sando. Recientemente estuvi
mos con el ministro del In
terior y se acordaron una se
rie de medidas. Precisamente 
estábamos esperando la auto
rización para visitar, una a 
una, todas las joyerías acom
pañados de un policía, para 
estudiar las medidas de segu
ridad a tomar en cada estable
cimiento. Todavía no había
mos iniciado estas visitas. 
Pero al margen de eso, loque 
está ocurriendo es inadmisi
ble.

AL ABRIR LA TIENDA 
LO DESCUBRIERON

El que ha descubierto el 
robo ha sido el empleado se
ñor Violeta, que a título 
anecdótico digamos que es 
el padre del ex internacional 
zaragocista, quien inmediata
mente ha avisado a los seño
res de Genzor propietarios del 
establecimiento. Ha sido pre
cisamente 4on Javier, quien 
poco después, se ha dirigido a 
la Comisaría del Centro a for
mular la correspondiente de
nuncia.

El Sr. Violeta nos comen
taba que todavía no se le ha
bía pasado el susto y que 
cuando acudió a la tienda, 
minutos antes de las nueve de 
la mañana, y penetró en su 
interior para levantar las 
persianas metálicas y abrir la 
puerta, se quedó sorprendido 
al verla totalmente desmante
lada. En seguida también ad
virtió el agujero existente en 
el techo.

PROFESIONALES DEL 
ROBO

Don Sixto Genzor nos de
cía:

— Los autores son segura
mente unos profesionales del 
robo, ya que se han llevado 
lo de auténtico valor, dejando 
tirado lo demás.

Por este agujero que hicieron en el techo, penetraron los ladrones. 
(Foto García Luna)

Su hijo Javier añadía:
— Han sustraído ios relojes 

de oro, pero los de acero ni 
los han tocado. Como tampo
co se han llevado las bandejas 
de plata. En cambio han roba
do todas las composturas que 
teníamos de nuestros clientes, 
algunas de enorme valor, co
mo un reloj y dos cadenas de 
oro.

Su esposa Mary recordaba:
— Hace catorce años, en el 

mes de abril, nos robaron dos 
veces en una misma semana.

Finalmente el portero del 
inmueble nos explicaba que 

había estado en la garita de 
la portería hasta las siete de 
la tarde y que luego había 
subido a su vivienda, pero 
que no había oido nada, ni 
advertido nada extraño.

En suma, un asalto más, 
a otra joyería que no solo 
tiene indignados a ios propie
tarios y empleados del 
“Trust" sino a todos los jo
yeros de Zaragoza, contr^ 
quienes parece organizada 
una cadena de robos que les 
hacen vivir en permanente y 
preocupante inseguridad.

ACCESOS A LA MONCLOA
MADRID, 20 (Europa Press).—En el palacio de La Mon- 

cloa, sede de Presidencia de1 Gobierno, en el Ministerio de 
la Presidencia, de Regiones y de la Defensa, edificios todos 
ellos anejos al palacio de La Moncloa, la situación es de 
completa normalidad, según se ha informado a Europa Press 
en fuentes autorizadas.

Han sido reforzados tos servicios 
de vigilancia

Sin embargo, esta mañana se 
encontraban cortados los acce
sos al palacio de La Moncloa 
para el tráfico normal. Sólo se 
permitía pasar a las personas 
que trabajan en Moncloa. Asi
mismo, han sido reforzados los 
servicios de vigilancia.

La explicación de estas medi
das está relacionada con posibles 
manifestaciones, con motivo de 
cumplirse hoy el tercer aniversa
rio de la muerte del anterior jefe 
del Estado, Francisco Franco.

Ayer, grupos de personas 
que participaron en la concen
tración de la plaza de Oriente 
acudieron también a manifes
tarse ante el palacio de La Mon
cloa. Esta mañana, personas que 
acudían a una misa por el eterno 
descanso de Franco, que se cele
bra en la basílica del Valle de los 
Caídos, hicieron sonar las boci
nas de sus automóviles cuando 
cruzaban por la carretera de La

Coruña, frente al palacio d^ La 
Moncloa >

"LOS INSUBORDINADOS 
NO SE DIRIGIERON A MI"
(Coronel Ma teo L ópez Vicuñ a)

MADRID, 20 (Europa Press) 
El coronel jefe del regimiento de 
Infantería acorazada "Alcázar 
de Toledo 61", don Juan Ma
teos L ópez de Vicuña, ha dirigi
do una carta al director del pe
riódico "El Pais" en la que des
miente que los supuestos impli
cados en el intento de insubor
dinación militar se dirigieran a 
él, y el coronel se negaba a 
secundarles, poniendo el hecho 
en conocimiento de la superio
ridad.

El texto íntegro de la carta 
del coronel Mateos, que el cita
do periódico publicaba ayer do
mingo, es el siguiente:

" Muy señor mió: en el pe

riódico de su digna dirección, en 
su edición del 18 de los corrien
tes y en su página 11, aparece 
un párrafo en el que se afirma 
que el jueves el teniente coronel 
de la Guardia Civil, don Antonio 
Tejero Molina, acompañado de 
un coronel y un capitán acudie
ron ante mi a proponerme algún 
tipo de acción contraria a la dis
ciplina militar.

La noticia es totalmente fal
sa y carente de fundamento al
guno, por lo que, acogiéndome 
ál derecho de réplica, me dirijo 
a Vd. al objeto de su oportuna 
rectificación, reservándome en 
todo momento la acción judicial 
que pudiera proceder.

Al margen de lo dicho en mi 
párrafo anterior y únicamente a 
título informa tivo por si le pu
diera servir en su labor periodís
tica diaria me permito decirte 
que en las unidades del Ejército 
como esta que tengo el honor de 
mandai, la iwocunacion nor el 

bienestar de la tropa, el cuidado 
del costoso material, la resolu
ción de los mil y. un problemas 
diarios y el mejoramiento de la 
instrucción, etc., es nuestra úni
ca actividad, dejando para los 
médicos la medicina, para los 
abogados la abogada y para los 
políticos, la política. Esto, que 
parece que en ocasiones se olvi
da da origen a rumores o noti
cias que como la que comento 
solo producen malestar e incluso 
descrédito para el que la escribe, 
al ser y poderse comprobar su 
total falsedad.

Nosotros, señor director, for
mados en hábitos de disciplina 
cástrense, sólo actuamos en lí
nea de estricta obediencia a 
nuestros mandos naturales, que 
encabeza S.M. el Rey, y termina 
en el inmediato superior de cada 
uncí

En espera de su rectificación 
y en la seguridad de que com

prenderá mi actitud, queda de 
Vd. S. Afm. "

LOS SUCESOS, EN EL 
PARLAMENTO

MADRID, 20 (Europa Press) 
Después de los últimos aconte
cimientos que han afectado a al
gunos militaresí el presidente de 
la Comisión de Defensa del Con
greso de los Diputados, don 
Enrique Múgica Herzog (PSOE) 
ha manifestado a "Europa"- 
Press" que no convocará a la

Por 295 pts, ARRIETA 
le «compone» un buen 

menú para cada día 

martes: CÓCiDO
IRestaurante
URBANIZACION «*>*1 ízTU
"URCAMUSA” in^ri
ALTO DE LA MUELA

Reserva de mesas: 'fel. 52 (LA__

comisión para tratar especi,^^ 
mente estos temas, y® 
hay que darle más imptF 
de la que tiene Pedimos é 
justicia militar siga su 
que se le de la información 
plia y detallada al país"- jg

Por su parte, el presiden^ 
la Comisión de Defensa 
nado, don Alberto Bailan''' 
declarado también esta 
que no parece probable d ¡g 
voque a la comisión, au Q 
consultará con la mesa de
ma.
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